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VECINOS DE ESTRELLAS 
DEL SUR TRUENAN CONTRA 
FELIPE VELÁZQUEZ POR 
NEGLIGENCIA EN PERMISOS

…Y EL CANDIDATO DE EDUARDO 
RIVERA A LA DIRIGENCIA 
ESTATAL RECICLA APOYO DE 
ANA TERESA ARANDA

EL ALCALDE RECONOCE 
FORTALECIMIENTO DE CLÚSTER 
UNIVERSITARIO EN EL MUNICIPIO

PÁGINAS 8-9

¡HASTA LA 
IGNOMINIA, SEÑOR 
PRESIDENTE!

DEPRESIÓN COLOR 
ESMERALDA

FILOSOFÍA PARA 
DIALOGANTES

MANUAL PARA EXPROPIAR 
BANCOS Y TELEVISORAS 
(AUTOR: UN MIEMBRO 
DISTINGUIDO DE LA 4T)

IGGY POP: 
SOBERANO DEL 
TORSO DESNUDO

EL PODER DE LA 
FE, LA FE EN EL 
PODER

EL RETO DEL 
SISTEMA DE 
SALUD POBLANO

EDUARDO 
RIVERA YA 
NO SABE QUÉ 
HACER

MARIO ALBERTO 
MEJIA

ALEJANDRA 
GÓMEZ MACCHIA

GABRIEL
REYES

ERIK
HERASMACHETITOS

ZEUS
MUNIVE

JORGE
HERNÁNDEZ

MARIO
MARTELL

PÁG. 3 PÁG. 32-33PÁG. 30PÁG. 28PÁG. 6 PÁG. 22 PÁG. 26PÁG. 24

OTRO FICHAJE DE LUJO DE 
ARMENTA; ALTOS PERFILES 
DE SEDENA A PROTECCIÓN 
CIVIL Y ENLACE MILITAR
El gobernador electo, Alejandro Armenta Mier, dio un paso más en la consolidación de su estrategia de seguridad, 
al lograr la incorporación del coronel de infantería Bernabé López Santos, quien ocupará la coordinación General 
de Protección Civil. En tanto, el teniente coronel Hipólito Osorio Serrano fungirá como enlace del gobierno estatal 
con la 25 Zona Militar. PÁGINAS. 12-13

ANUNCIA, ADEMÁS, ENROQUES EN SU GABINETE 
LOS NUEVOS
NOMBRAMIENTOS 

ENROQUES EN
EL GABINETE

BERNABÉ LÓPEZ SANTOS

HIPÓLITO OSORIO SERRANO

JOSÉ ÁNGEL
CASTILLO BAÑUELOS

NORMA LAYÓN AARÚN

YADIRA LIRA NAVARRO

• Coordinador General de Protección Civil 
• Coronel de Infantería 
• Licenciado Derecho 
• Servicio en 11 unidades militares:
-Infantería
-GAFE 

• Enlace con la XXV Zona Militar
• Teniente Coronel 
• Ingeniero en Comunicaciones Militares
• Secciones militares: 
-Puebla
-Chetumal
-Mérida
• Jefe de Comunicaciones: 
-Sinaloa 
-Chihuahua

• Coordinación de Compromisos de Campaña
• Licenciado en Ciencias Políticas

• Directora de Carreteras de Cuota
• Deja la Secretaría de Turismo 
• Exalcaldesa de San Martín Texmelucan
• Expresidenta de la Asociación de Alcaldes 
Locales de México

• Secretaria de Turismo 
• Exdirector del Instituto Poblano de Deporte 
• Exdiputada local 
• Premio Nacional del Deporte y de la Mujer 

ANTE RECORTE FEDERAL, 
PEPE CHEDRAUI 
ANALIZA PRORROGAR 
PAGOS PENDIENTES A 
PROVEEDORES
PÁGINAS 4-5
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ARMENTA TRANSFORMARÁ 
CASA PUEBLA EN UN ALBERGUE 
PARA NIÑOS SIN HOGAR PÁGINA 20

CON ACCIONES EN LOS 
217 MUNICIPIOS, 
GOBIERNO DE PUEBLA 
SE LEGITIMA: SERGIO 
SALOMÓN En su mensaje, durante una gira 

de trabajo por la Mixteca poblana, 
el gobernador Sergio Salomón 
Céspedes señaló que, aunque no fue 
electo en las urnas, las acciones que 
ha emprendido en todo el estado lo 
han legitimado PÁGINAS 16-17

• Construcción del camino San Martín Tlamapa-San 
Jerónimo Tecuanipan 

• Municipios beneficiados: Santa Isabel Cholula, 
Nealtican, Tecuanipan, Tianguismanalco y Atlixco

• Acatlán de Osorio, inauguración de la rehabilitación de la 
Unidad Deportiva Fovissste

• Trabajos consistentes en cinco mil metros 
cuadrados de pista de tartán, seis mil 390 metros cuadrados 
de pasto sintético y cancha de futbol

• En Tehuitzingo, inicio de la construcción de la carretera 
Tehuitzingo-Tlachinola, con una longitud de 3.4 kilómetros con una 
inversión de más de 22 millones pesos

• Entrega de dos certificados de la 
construcción de un techado con una inversión de 3.5 millones 
de pesos 

• Rehabilitación de aulas en la primaria “Héroes del 72”, 
con una inversión de 1.8 millones de pesos

OBRAS EMBLEMÁTICAS YA TIENEN 
FECHA DE INAUGURACIÓN: A MÁS 

TARDAR EL 12 DE DICIEMBRE
El subsecretario de Infraestructura, Jesús 
Aquino Limón, explicó que a escasos 20 
días de que concluya la administración 
estatal se irán programando las 
inauguraciones de las principales obras 
que entregará Sergio Salomón Céspedes 
PÁGINA 18

ANUNCIA TONANTZIN FERNÁNDEZ 
OPERATIVO DE LA MARINA Y LA SSC 
MUNICIPAL DE SAN PEDRO CHOLULA

PÁGINA 14
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LA
QUINTA
COLUMNA

MARIO
ALBERTO
MEJÍA

Manual para expropiar bancos y televisoras 
(Autor: un miembro distinguido de la 4T)

Paco Ignacio Taibo II es un Noroña ilustrado.
Más allá de la diferencia abismal entre libros leídos 

y libros escritos —el autor de la frase “compañero pre-
sidente” sólo ha publicado uno, y es más bien lector de 
solapas, no de libros—, Taibo y Noroña no tienen filtros, 
y dicen lo que están pensando.

Esa debilidad nos sirve de mucho a sus espectadores, 
pues está doblada de indiscreción, y nos regala auténti-
cas perlas informativas sobre lo que viene en el futuro 
cercano.

Gracias a las infidencias de Noroña en su programa de 
YouTube, por ejemplo, se han 
destapado conversaciones pri-
vadas de la 4T, planes secretos 
y algunas lindezas relaciona-
das con el mundo del chisme, 
que es lo suyo.

Taibo, en cambio, habla 
mucho y de más cada vez que 
se sienta con Sabina Berman 
—examiga y exlegionaria de 
Enrique Krauze— en un pro-
grama que tiene mucha bilis, 
pero poca audiencia.

En la charla más reciente de 
cuando menos diez, Taibo ha-
bló sobre la “guerra contra el 
narco de Claudia Sheinbaum”, 
el bastón de mando y la belleza 
de la palabra expropiación.

Empecemos por el final.
Taibo le dijo a Berman que la 

izquierda morenista es demasiado educada y reprimida, 
una vez que no se atreve a ir más allá.

Y sacó a colación esa palabra tan hermosa y poética: 
expropiación.

En los cinco minutos que duró la reflexión, Taibo con-
cluyó que el gobierno tiene que empezar a expropiar ban-
cos, televisoras y todo lo que se mueva en contra.

Aseguró que cuando a un mexicano le preguntan sobre 
ese término, lo primero que se le viene a la cabeza es la 
expropiación petrolera, encabezada por el general Cár-
denas en marzo de 1938.

Falso.
Hice la prueba en los últimos días entre varios amigos 

y conocidos, y el resultado fue apabullante.
A los mexicanos —mis amistades consultadas nacie-

ron, como yo, bajo el cielo de la cortina del nopal—, la 

palabra expropiación los remite a un video del general 
Hugo Chávez en la que, caminando por las calles de Cara-
cas, Venezuela, va ordenando que se expropien las casas 
más grandotas.

“¡Exprópiese!”, ordena con grito justiciero y militar.
Eso propone Taibo sin ningún rubor.
Y pone un ejemplo: Televisión Azteca, a cuyo propieta-

rio —Ricardo Salinas Pliego— le llama El moco.
Acerca del bastón de mando, le dijo textualmente a 

Berman que “ahora que Claudia tome el bastón de man-
do” va a sorprender a muchos.

Más allá de las sorpresas, 
llama la atención eso de que 
“ahora que Claudia tome” el 
citado bastón.

¿Tiene dudas?
¿Cree que no lo ha tomado?
Hace cincuenta días, para 

ser exactos, la presidenta rin-
dió protesta en San Lázaro y 
le fue entregado el bastón de 
mando en el zócalo de la Ciu-
dad de México.

Todos lo vimos, menos Taibo.
O así parece por su frase.
Cierro con “la guerra contra 

el narco” de la presidenta.
Textual.
Así se lo dijo a Berman.
A contrapelo del discurso 

oficial —que evita utilizar un 
término asociado al fallido 

presidente Felipe Calderón—, Taibo asegura que Shein-
baum enfrenta, en Sinaloa, una guerra contra el narco.

Y que así debe seguir.
Y más: “que hay que apoyar firmemente a Claudia en 

esta guerra contra el narco”.
—¿Se acabaron los abrazos, no balazos? —le pregunta 

Berman.
—Es la combinación de políticas a largo plazo con una 

política militar.
Tal cual.
Se agradece la sinceridad del notable autor de Días de 

combate, novela en la que un joven ingeniero frustrado 
—Héctor Belascoarán Shayne— decide convertirse en 
detective.

Taibo, por fortuna, sigue y seguirá siendo Paco Taibo, 
dueño preclaro de sus palabras y ocurrencias.
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RECORTE FEDERAL DE 1,477 MDP DEJA SIN 
RECURSOS AL AYUNTAMIENTO DE PUEBLA

| Cirilo Calderón

EL EDIL GARANTIZA PAGO DE SUELDOS Y AGUINALDOS

El alcalde José Chedraui 
Budib aseguró que su 
administración sorteará 
el vendaval financiero 
que heredaron de la 
gestión del PAN y la 
mejor estrategia será 
priorizar la recaudación 
municipal.

El recorte de mil 477 millo-
nes que la Federación apli-

có al estado de Puebla para 
el último trimestre del año se 
traducirá en un duro golpe a 
las finanzas del Ayuntamiento 
capitalino, en donde se tenía 
previsto un adelanto de 300 
millones por concepto de par-
ticipaciones, los cuales no lle-
garán. 

Sin embargo, el alcalde José 
Chedraui Budib aseguró que 
su administración sorteará el 
vendaval financiero que here-
daron de la gestión del PAN y 
la mejor estrategia será priori-
zar la recaudación municipal. 

“No pasa nada”, declaró el 
edil, aunque reconoció algu-
nos pagos a proveedores que 
dejó pendientes la administra-
ción anterior se mantendrán 
en vilo en tanto cuenten con 
la solvencia presupuestal para 
cubrir la deuda que ronda los 
600 millones de pesos. 

Chedraui Budib mencionó 
que el municipio tiene cubier-
tos los compromisos salariales, 
nóminas y aguinaldos, y la re-
caudación de impuestos como 
el predial y la recolección de 
basura permitirá solventar 
gastos pendientes. 

“El Ayuntamiento de Puebla 
tiene cubierto todos los gastos 

El gobernador Céspedes Peregrina 
dejará finanzas sanas.  Fotos: Agencia

RECORTE FEDERAL 
DE 1 MIL 477 MILLONES DE 
PESOS DE PARTICIPACIONES

• Tercer trimestre de 2024, el ajuste 

• El recorte corresponde de octubre a 
diciembre

• José Chedraui solicitó al ayuntamiento 
300 millones de pesos de adelanto de 
participaciones

• Hoyo financiero que dejó el 
ayuntamiento del panista Adán 
Domínguez, de cerca de 600 millones 
de pesos

para los sueldos, las nóminas, 
aguinaldos, hay que reorientar 
el gasto, con lo que vamos a re-
cuperar con el Predial, lo pode-
mos trabajar. El hoyo que deja-
ron no se va a liquidar hasta no 

tener la capacidad financiera, 
no es de esta administración y 
no vamos a descuidar ningún 
recurso, ni los servicios públi-
cos a los ciudadanos”, aseguró.

Y es que la secretaria de 

Planeación y Finanzas de la 
administración estatal, Josefi-
na Morales Guerrero, informó 
que la Federación aplicó un 
ajuste al presupuesto en el ter-
cer cuatrimestre del año, por 1 

mil 477 millones de pesos, que 
representan un recorte del 45 
por ciento en el cierre del año.

La funcionaria estatal pre-
cisó que el recorte se aplicó el 
pasado 13 de noviembre, por 
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| Alexis Lira

El Ayuntamiento de 
Puebla tiene cubierto 
todos los gastos para los 

sueldos, las nóminas, aguinaldos, 
hay que reorientar el gasto, con 
lo que vamos a recuperar con 
el Predial, lo podemos trabajar. 
El hoyo que dejaron no se va 
a liquidar hasta no tener la 
capacidad financiera, no es de 
esta administración y no vamos 
a descuidar ningún recurso, 
ni los servicios públicos a los 
ciudadanos”.

José Chedraui Budib
| Presidente Municipal de Puebla

Alejandro Armenta pidió tomar medidas de racionalidad.  Foto: Agencia

Pepe Chedraui confía en revertir el desastre que le dejó el PAN.  Foto: Agencia

El gobernador electo reconoció el buen manejo financiero que ha tenido Sergio Salomón.  Foto: Agencia

Alejandro Armenta insta a 
los municipios a actuar con 
austeridad ante recortes federales
El gobernador electo 
también advirtió 
que despedirá a los 
funcionarios que 
toleren o encubran 
malas prácticas en la 
administración estatal.

Ante los recortes presupues-
tales de las participaciones 

federales a los municipios, el 
gobernador electo Alejandro 
Armenta Mier instó a los Ayun-
tamientos a actuar con austeri-
dad y gestionar los recursos de 
manera responsable. Además, 
advirtió que despedirá a los 
funcionarios que toleren o encu-
bran malas prácticas en la admi-
nistración estatal. 

Este martes, Armenta Mier se-
ñaló que es crucial que todas las 
administraciones públicas, in-
cluidas las municipales, tomen 
en cuenta los recortes presu-
puestales para evitar que estos 
afecten los ingresos. 

Explicó que los municipios y 
los estados deben ser conscien-
tes de la necesidad de tomar 
medidas de racionalidad y aus-
teridad para prevenir futuros 
recortes.

Armenta Mier añadió que 
los gobiernos deben actuar con 
responsabilidad administrativa, 
como lo ha hecho el gobernador 
Sergio Salomón, quien ha man-
tenido un manejo estricto de los 
recursos públicos. Esto ha per-
mitido a Puebla incluso mejorar 
las condiciones de su deuda.

El gobernador enfatizó que 
el dispendio público no será to-
lerado y que los Ayuntamientos 
deben ser evaluados con base 
en su manejo responsable de 
los recursos. De ser necesario, 
se revisarán los casos de los 
municipios que hayan incurri-
do en excesos, advirtiendo que 
aquellos que hayan demostra-
do un mal manejo no recibirán 
más recursos.

Esta declaración se da lue-
go de que el gobierno estatal 
confirmara un recorte de par-

ticipaciones federales para no-
viembre de mil 477 millones de 
pesos, lo que representa una 
reducción del 45 por ciento 
en el presupuesto de cierre del 
año, siendo este el ajuste más 
grande que ha recibido el esta-
do hasta la fecha.

EXHIBE ARMENTA 
A DELINCUENTES 
DISFRAZADOS DE 
EMPRESARIOS EN SU 
EQUIPO
En otro tema, el gobernador 
electo Alejandro Armenta Mier 
advirtió a los integrantes de su 
futuro gabinete que serán des-
pedidos de inmediato si se pres-
tan a prácticas ilegales o corrup-
tas. La advertencia surge luego 
de que revelara que un director 
administrativo, cuyo nombre 
prefirió no divulgar, había sido 
contactado por un delincuente 
que se presentó como empresa-
rio para hacerle una propuesta 
fuera de la ley.

Armenta explicó que el pre-
sunto delincuente le pidió al 
futuro administrativo que no 
informara al gobernador sobre 
una propuesta; sin embargo, el 

director administrativo decidió 
reportarlo inmediatamente.

El mandatario electo dejó cla-
ro que no tolerará ninguna con-
ducta inapropiada por parte de 
los funcionarios de su gobierno.

 “Si algún funcionario se ve 
involucrado en una propuesta 
incorrecta que no esté alineada 
con la ley, será despedido de in-
mediato”, afirmó. 

Armenta agregó que los delin-
cuentes que intentan disfrazarse 
de empresarios están equivoca-
dos, y que los funcionarios que 
piensen que pueden cometer ac-
tos ilegales sin ser descubiertos 
también están en error.

“Soy administrador públi-
co y mi primera tarea fue ela-
borar los estados de origen y 
aplicación de recursos. Sé per-
fectamente dónde se pueden 
esconder los actos delictivos”, 
subrayó el gobernador electo. 
Además, advirtió que el dinero 
público es sagrado y que su go-
bierno está comprometido con 
la transparencia y la hones-
tidad. “Nos contrataron para 
no robar, no mentir y no trai-
cionar al pueblo de México”, 
concluyó.

lo que en el tercer cuatrimestre 
de la entrega de participacio-
nes, el gobierno federal realizó 
un recorte al presupuesto por 
1 mil 477 millones de pesos 
que corresponden de octubre a 
diciembre.

“Se trata del segundo de tres 
ajustes cuatrimestrales que se 
aplicaron a las participaciones 
proyectadas para el presente 
año”, precisó Morales Guerre-
ro tras mencionar que el im-
pacto de este segundo recorte 
generó cualquier proyección 
que el estado tenía.

“El máximo ajuste presu-
puestal en un cuatrimestre 
había sido de 900 millones de 
pesos, pero las proyecciones se 
superaron”, reveló.

Morales Guerrero destacó 
que Puebla en este año enfrentó 
este y en el pasado contingen-
cias financieras, para el otorga-
miento de medidas salariales 
de Bienestar para el magisterio 
poblano, asimismo, durante los 
años 2023 y 2024, enfrentó el 
pago por el orden de los 3 mil 
millones de pesos, que fueron fi-
nanciados con recursos de libre 
disposición.

A pesar de ello, confirmó de 
forma contundente que todos 
los compromisos del gobier-
no del estado se encuentran 
financieramente respaldados. 
En ese tenor, informó que se 
cubrirán oportunamente todos 
los pagos de nómina, contratos 

y ejecución de obras que es-
tán en proceso de conclusión. 

Para evitar que los gobier-
nos municipales registren un 
déficit o insolvencia, se les 
avisó por oficio que manejen 
el recurso de manera pruden-
te y tengan una planeación 
financiera.

Al respecto, el gobernador 
Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina afirmó que, pese 
al recorte presupuestal, de-
jará “finanzas sanas” al go-
bierno entrante de Alejandro 
Armenta Mier, debido a la 
estricta disciplina financiera. 
De paso, reveló que por esta 
razón el gobierno del estado 
no podrá adelantar el pago 
de participaciones por 300 
millones que solicitó en prés-
tamo el alcalde José Chedraui 
Budib.
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RECORTE FEDERAL DE 1,477 MDP DEJA SIN 
RECURSOS AL AYUNTAMIENTO DE PUEBLA

| Cirilo Calderón

EL EDIL GARANTIZA PAGO DE SUELDOS Y AGUINALDOS

El alcalde José Chedraui 
Budib aseguró que su 
administración sorteará 
el vendaval financiero 
que heredaron de la 
gestión del PAN y la 
mejor estrategia será 
priorizar la recaudación 
municipal.

El recorte de mil 477 millo-
nes que la Federación apli-

có al estado de Puebla para 
el último trimestre del año se 
traducirá en un duro golpe a 
las finanzas del Ayuntamiento 
capitalino, en donde se tenía 
previsto un adelanto de 300 
millones por concepto de par-
ticipaciones, los cuales no lle-
garán. 

Sin embargo, el alcalde José 
Chedraui Budib aseguró que 
su administración sorteará el 
vendaval financiero que here-
daron de la gestión del PAN y 
la mejor estrategia será priori-
zar la recaudación municipal. 

“No pasa nada”, declaró el 
edil, aunque reconoció algu-
nos pagos a proveedores que 
dejó pendientes la administra-
ción anterior se mantendrán 
en vilo en tanto cuenten con 
la solvencia presupuestal para 
cubrir la deuda que ronda los 
600 millones de pesos. 

Chedraui Budib mencionó 
que el municipio tiene cubier-
tos los compromisos salariales, 
nóminas y aguinaldos, y la re-
caudación de impuestos como 
el predial y la recolección de 
basura permitirá solventar 
gastos pendientes. 

“El Ayuntamiento de Puebla 
tiene cubierto todos los gastos 

El gobernador Céspedes Peregrina 
dejará finanzas sanas.  Fotos: Agencia

RECORTE FEDERAL 
DE 1 MIL 477 MILLONES DE 
PESOS DE PARTICIPACIONES

• Tercer trimestre de 2024, el ajuste 

• El recorte corresponde de octubre a 
diciembre

• José Chedraui solicitó al ayuntamiento 
300 millones de pesos de adelanto de 
participaciones

• Hoyo financiero que dejó el 
ayuntamiento del panista Adán 
Domínguez, de cerca de 600 millones 
de pesos

para los sueldos, las nóminas, 
aguinaldos, hay que reorientar 
el gasto, con lo que vamos a re-
cuperar con el Predial, lo pode-
mos trabajar. El hoyo que deja-
ron no se va a liquidar hasta no 

tener la capacidad financiera, 
no es de esta administración y 
no vamos a descuidar ningún 
recurso, ni los servicios públi-
cos a los ciudadanos”, aseguró.

Y es que la secretaria de 

Planeación y Finanzas de la 
administración estatal, Josefi-
na Morales Guerrero, informó 
que la Federación aplicó un 
ajuste al presupuesto en el ter-
cer cuatrimestre del año, por 1 

mil 477 millones de pesos, que 
representan un recorte del 45 
por ciento en el cierre del año.

La funcionaria estatal pre-
cisó que el recorte se aplicó el 
pasado 13 de noviembre, por 
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| Alexis Lira

El Ayuntamiento de 
Puebla tiene cubierto 
todos los gastos para los 

sueldos, las nóminas, aguinaldos, 
hay que reorientar el gasto, con 
lo que vamos a recuperar con 
el Predial, lo podemos trabajar. 
El hoyo que dejaron no se va 
a liquidar hasta no tener la 
capacidad financiera, no es de 
esta administración y no vamos 
a descuidar ningún recurso, 
ni los servicios públicos a los 
ciudadanos”.

José Chedraui Budib
| Presidente Municipal de Puebla

Alejandro Armenta pidió tomar medidas de racionalidad.  Foto: Agencia

Pepe Chedraui confía en revertir el desastre que le dejó el PAN.  Foto: Agencia

El gobernador electo reconoció el buen manejo financiero que ha tenido Sergio Salomón.  Foto: Agencia

Alejandro Armenta insta a 
los municipios a actuar con 
austeridad ante recortes federales
El gobernador electo 
también advirtió 
que despedirá a los 
funcionarios que 
toleren o encubran 
malas prácticas en la 
administración estatal.

Ante los recortes presupues-
tales de las participaciones 

federales a los municipios, el 
gobernador electo Alejandro 
Armenta Mier instó a los Ayun-
tamientos a actuar con austeri-
dad y gestionar los recursos de 
manera responsable. Además, 
advirtió que despedirá a los 
funcionarios que toleren o encu-
bran malas prácticas en la admi-
nistración estatal. 

Este martes, Armenta Mier se-
ñaló que es crucial que todas las 
administraciones públicas, in-
cluidas las municipales, tomen 
en cuenta los recortes presu-
puestales para evitar que estos 
afecten los ingresos. 

Explicó que los municipios y 
los estados deben ser conscien-
tes de la necesidad de tomar 
medidas de racionalidad y aus-
teridad para prevenir futuros 
recortes.

Armenta Mier añadió que 
los gobiernos deben actuar con 
responsabilidad administrativa, 
como lo ha hecho el gobernador 
Sergio Salomón, quien ha man-
tenido un manejo estricto de los 
recursos públicos. Esto ha per-
mitido a Puebla incluso mejorar 
las condiciones de su deuda.

El gobernador enfatizó que 
el dispendio público no será to-
lerado y que los Ayuntamientos 
deben ser evaluados con base 
en su manejo responsable de 
los recursos. De ser necesario, 
se revisarán los casos de los 
municipios que hayan incurri-
do en excesos, advirtiendo que 
aquellos que hayan demostra-
do un mal manejo no recibirán 
más recursos.

Esta declaración se da lue-
go de que el gobierno estatal 
confirmara un recorte de par-

ticipaciones federales para no-
viembre de mil 477 millones de 
pesos, lo que representa una 
reducción del 45 por ciento 
en el presupuesto de cierre del 
año, siendo este el ajuste más 
grande que ha recibido el esta-
do hasta la fecha.

EXHIBE ARMENTA 
A DELINCUENTES 
DISFRAZADOS DE 
EMPRESARIOS EN SU 
EQUIPO
En otro tema, el gobernador 
electo Alejandro Armenta Mier 
advirtió a los integrantes de su 
futuro gabinete que serán des-
pedidos de inmediato si se pres-
tan a prácticas ilegales o corrup-
tas. La advertencia surge luego 
de que revelara que un director 
administrativo, cuyo nombre 
prefirió no divulgar, había sido 
contactado por un delincuente 
que se presentó como empresa-
rio para hacerle una propuesta 
fuera de la ley.

Armenta explicó que el pre-
sunto delincuente le pidió al 
futuro administrativo que no 
informara al gobernador sobre 
una propuesta; sin embargo, el 

director administrativo decidió 
reportarlo inmediatamente.

El mandatario electo dejó cla-
ro que no tolerará ninguna con-
ducta inapropiada por parte de 
los funcionarios de su gobierno.

 “Si algún funcionario se ve 
involucrado en una propuesta 
incorrecta que no esté alineada 
con la ley, será despedido de in-
mediato”, afirmó. 

Armenta agregó que los delin-
cuentes que intentan disfrazarse 
de empresarios están equivoca-
dos, y que los funcionarios que 
piensen que pueden cometer ac-
tos ilegales sin ser descubiertos 
también están en error.

“Soy administrador públi-
co y mi primera tarea fue ela-
borar los estados de origen y 
aplicación de recursos. Sé per-
fectamente dónde se pueden 
esconder los actos delictivos”, 
subrayó el gobernador electo. 
Además, advirtió que el dinero 
público es sagrado y que su go-
bierno está comprometido con 
la transparencia y la hones-
tidad. “Nos contrataron para 
no robar, no mentir y no trai-
cionar al pueblo de México”, 
concluyó.

lo que en el tercer cuatrimestre 
de la entrega de participacio-
nes, el gobierno federal realizó 
un recorte al presupuesto por 
1 mil 477 millones de pesos 
que corresponden de octubre a 
diciembre.

“Se trata del segundo de tres 
ajustes cuatrimestrales que se 
aplicaron a las participaciones 
proyectadas para el presente 
año”, precisó Morales Guerre-
ro tras mencionar que el im-
pacto de este segundo recorte 
generó cualquier proyección 
que el estado tenía.

“El máximo ajuste presu-
puestal en un cuatrimestre 
había sido de 900 millones de 
pesos, pero las proyecciones se 
superaron”, reveló.

Morales Guerrero destacó 
que Puebla en este año enfrentó 
este y en el pasado contingen-
cias financieras, para el otorga-
miento de medidas salariales 
de Bienestar para el magisterio 
poblano, asimismo, durante los 
años 2023 y 2024, enfrentó el 
pago por el orden de los 3 mil 
millones de pesos, que fueron fi-
nanciados con recursos de libre 
disposición.

A pesar de ello, confirmó de 
forma contundente que todos 
los compromisos del gobier-
no del estado se encuentran 
financieramente respaldados. 
En ese tenor, informó que se 
cubrirán oportunamente todos 
los pagos de nómina, contratos 

y ejecución de obras que es-
tán en proceso de conclusión. 

Para evitar que los gobier-
nos municipales registren un 
déficit o insolvencia, se les 
avisó por oficio que manejen 
el recurso de manera pruden-
te y tengan una planeación 
financiera.

Al respecto, el gobernador 
Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina afirmó que, pese 
al recorte presupuestal, de-
jará “finanzas sanas” al go-
bierno entrante de Alejandro 
Armenta Mier, debido a la 
estricta disciplina financiera. 
De paso, reveló que por esta 
razón el gobierno del estado 
no podrá adelantar el pago 
de participaciones por 300 
millones que solicitó en prés-
tamo el alcalde José Chedraui 
Budib.
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EDUARDO RIVERA
YA NO SABE QUÉ HACER
Cómo estará desesperado y preocu-
pado Eduardo Rivera Pérez que se 
tuvo que tragar su orgullo y recurrir al 
columnista consentido de la ultrade-
recha poblana para mandar mensajes 
sobre la contienda interna del PAN. 
De entrada, es falso que la semana 
pasada Genoveva Huerta Villegas 
se haya comprometido con Felipillo 
Velázquez Gutiérrez a apoyar su can-
didatura a cambio del 40 por ciento de 
posiciones del Comité Directivo Esta-
tal. Lo que sí hubo fue la propuesta del 
propio Eduardo Rivera de entregar 30 
por ciento de los espacios a cambio del 
apoyo, pero eso fue hace varias sema-
nas cuando todavía estaba en juego 
la elección por la dirigencia nacional 
del PAN y todo quedó en eso, en una 
simple propuesta porque nadie del 
equipo del exedil, incluido el propio 
Felipillo, se dignó a dar seguimiento 
para concretar la alianza. Una cosa es 
que haya pláticas y otra muy diferente 
que se signen acuerdos, lo que tampo-
co es garantía de nada porque si algo 
caracteriza a Eduardo Rivera es que 
no cumple lo que pacta. A eso hay que 
agregar que una vez que el oriundo de 
Toluca supo de la alianza con Mario 
Riestra Piña, de inmediato buscó a 
un personero para ofrecerle a Geno-
veva Huerta, ahora sí, el 40 por cien-
to de los espacios. Demasiado tarde y 
muestra inequívoca de desesperación. 
Otro punto que tampoco es cierto es 
que haya dificultad en los equipos de 
Riestra o Huerta para afianzar el res-
paldo de sus consejeros una vez que 
concretaron su alianza. De hecho, la 
propia Genoveva estaba teniendo se-
rios problemas en un principio porque 
nadie quería apoyar un acuerdo con 
Eduardo Rivera. Desde la óptica de 
los reticentes, la alianza con el exe-
dil representaba un retroceso que no 
tendría buen final. La preocupación 
de Rivera Pérez parte del hecho de 
que por sí solo ya no puede garantizar 
el respaldo de la mayoría de los inte-
grantes del Consejo Estatal para su 
candidato Felipillo, por eso es que es-
taba urgido de su alianza con la dipu-
tada federal. Hasta unos días después 
de la elección constitucional, el grupo 
contrario a los riveristas había hecho 
sus cálculos y veían materialmente 
imposible ganarle al candidato del 
exedil no sólo porque contaban con 
los recursos constantes y sonantes del 
Ayuntamiento de Puebla sino porque 
podían apretar la tuerca para dar la 
mayor cantidad de empleo a costillas 
de las arcas del partido. El problema 
es que el pésimo resultado obtenido 
por Rivera Pérez llevó al partido a un 
escenario de drástica disminución de 
sus prerrogativas para 2025, además 
de las millonarias multas que dejará la 
actual gestión de Augusta Díaz de Ri-
vera Hernández. El grupo del exedil 
también cometió otro error garrafal: 
atacar a diestra y siniestra a todos los 
que considera adversarios, en lugar de 
buscar algún tipo de acuerdo o nego-
ciación. Como lo dijimos en una entre-
ga anterior, Eduardo Rivera se olvidó 
de hacer lo más importante: política. 
En su infinita y enfermiza soberbia 
creyó que no necesitaba de nadie. Hoy 
está a punto de que él y su grupo reci-
ban una gran patada que los eche, de 
una vez por todas, del PAN. 

PROGRAMA BACHEO NOCTURNO HA INTERVENIDO 70 CALLES

EXHORTA SERGIO SALOMÓN A 
AYUNTAMIENTOS A INTEGRAR 
UN PLAN MAESTRO CONTRA EL 
PROBLEMA DE LOS BACHES

El programa de bacheo nocturno que 
emprendió la actual administración 

en la zona conurbada de Puebla es solo 
un “mejoralito” ante la problemática 
que registraban las calles de los mu-
nicipios, por lo que los éstos deberán 
conformar un “plan maestro” para dar 
solución a los baches y hundimientos 
que representan una problemática para 
la ciudadanía.

Así lo expuso el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina, quien 
fue claro en señalar que estos trabajos 
y su inversión son una responsabilidad 
de los ayuntamientos que conforman 
al área conurbada a Puebla, pues el 
gobierno del estado únicamente apoyó 
debido a que quedaron rebasados.

En ese sentido, indicó que el progra-
ma representa un “mejoralito” ante los 
problemas de baches y calles en mal 
estado por las que transitan los ciuda-
danos de la capital y de los municipios 
de la zona conurbada como San Andrés 
y San Pedro Cholula, aCuautlancingo y 
Santa Clara Ocoyucan.

Céspedes Peregrina apuntó que el re-
clamo del bacheo es una constante que-
ja de las y los poblanos, incluso antes 
que los temas de seguridad pública, por 
lo que dijo que este y otros temas deben 

| Cirilo Calderón ser una prioridad para las nuevas auto-
ridades municipales. 

“El tema del bacheo es un ‘mejorali-
to’, las bases están muy dañadas, cada 
día son más, se tiene que armar un plan 
maestro para este tema”, consideró el 
titular del Poder Ejecutivo del estado.

Cabe recordar que el programa de 
“Bacheo Nocturno” arrancó el pasado 7 
de octubre, y a la fecha se han interve-
nido 15 mil metros cuadrados, 70 calles 
y se han tapado al menos 11 mil baches. 

El programa surgió a raíz de la omi-
sión del ayuntamiento de Puebla, y los 
gobiernos municipales de la zona me-
tropolitana, para atender el reclamo de 
la ciudadanía.

La semana pasada el subsecretario de 
Infraestructura, Jesús Aquino Limón, 
informó sobre el avance del programa 
de bacheo nocturno que implementó el 
gobierno del estado, ante la omisión de 
los municipios de la zona conurbada de 
las pasadas administraciones.

En casi 20 días en marcha ya se han 
abarcado más de 26 mil metros cuadra-
dos en vialidades estatales y municipa-
les. Se han tapado 7 mil 200 baches en 
45 vialidades, lo que refleja un avance 
importante de la inversión de los 50 mi-
llones de pesos en esta materia.

Al anunciar este programa, el gober-
nador Sergio Salomón Céspedes Pe-

regrina indicó que su administración 
estaría destinando un total de 50 millo-
nes de pesos para reducir la incidencia 
de accidentes y daños vehiculares, así 
como mitigar las afectaciones produci-
das por las lluvias.

El titular del Ejecutivo comentó que 
su administración está ocupada en ga-
rantizar el bienestar de la población. 
Por ello, si bien las acciones de bacheo 
son competencia de los municipios, di-
cha iniciativa estatal contribuirá a que 
haya mejores calles.

Exhortó a las y los alcaldes salientes 
a cumplir con sus obligaciones hasta 
el último minuto para que sus demar-
caciones no tengan rezago en ningún 
rubro.

 El subsecretario de Infraestructura, 
Jesús Aquino Limón detalló que serán 
atendidos cuatro cuadrantes en la ca-
pital poblana con más de 30 colonias y 
barrios.

Explicó que los trabajos consistirán 
en la eliminación del material dañado, 
limpieza de superficie, aplicación de 
asfalto nuevo y compactación y alisa-
miento del nuevo asfalto para un ajus-
te perfecto con el pavimento existente. 
Agregó que las labores serán a partir de 
las 21:00 horas para evitar el conges-
tionamiento vial y demoras en los tras-
lados de las actividades diarias.

El gobernador indicó que el programa representa un “mejoralito” ante la problemática de baches y calles 
en mal estado por las que transitan los ciudadanos de la capital y de los municipios de la zona conurbada.

Los ayuntamientos deben atender con sus recursos los baches de sus vialidades.  Foto: Especial
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EDUARDO RIVERA
YA NO SABE QUÉ HACER
Cómo estará desesperado y preocu-
pado Eduardo Rivera Pérez que se 
tuvo que tragar su orgullo y recurrir al 
columnista consentido de la ultrade-
recha poblana para mandar mensajes 
sobre la contienda interna del PAN. 
De entrada, es falso que la semana 
pasada Genoveva Huerta Villegas 
se haya comprometido con Felipillo 
Velázquez Gutiérrez a apoyar su can-
didatura a cambio del 40 por ciento de 
posiciones del Comité Directivo Esta-
tal. Lo que sí hubo fue la propuesta del 
propio Eduardo Rivera de entregar 30 
por ciento de los espacios a cambio del 
apoyo, pero eso fue hace varias sema-
nas cuando todavía estaba en juego 
la elección por la dirigencia nacional 
del PAN y todo quedó en eso, en una 
simple propuesta porque nadie del 
equipo del exedil, incluido el propio 
Felipillo, se dignó a dar seguimiento 
para concretar la alianza. Una cosa es 
que haya pláticas y otra muy diferente 
que se signen acuerdos, lo que tampo-
co es garantía de nada porque si algo 
caracteriza a Eduardo Rivera es que 
no cumple lo que pacta. A eso hay que 
agregar que una vez que el oriundo de 
Toluca supo de la alianza con Mario 
Riestra Piña, de inmediato buscó a 
un personero para ofrecerle a Geno-
veva Huerta, ahora sí, el 40 por cien-
to de los espacios. Demasiado tarde y 
muestra inequívoca de desesperación. 
Otro punto que tampoco es cierto es 
que haya dificultad en los equipos de 
Riestra o Huerta para afianzar el res-
paldo de sus consejeros una vez que 
concretaron su alianza. De hecho, la 
propia Genoveva estaba teniendo se-
rios problemas en un principio porque 
nadie quería apoyar un acuerdo con 
Eduardo Rivera. Desde la óptica de 
los reticentes, la alianza con el exe-
dil representaba un retroceso que no 
tendría buen final. La preocupación 
de Rivera Pérez parte del hecho de 
que por sí solo ya no puede garantizar 
el respaldo de la mayoría de los inte-
grantes del Consejo Estatal para su 
candidato Felipillo, por eso es que es-
taba urgido de su alianza con la dipu-
tada federal. Hasta unos días después 
de la elección constitucional, el grupo 
contrario a los riveristas había hecho 
sus cálculos y veían materialmente 
imposible ganarle al candidato del 
exedil no sólo porque contaban con 
los recursos constantes y sonantes del 
Ayuntamiento de Puebla sino porque 
podían apretar la tuerca para dar la 
mayor cantidad de empleo a costillas 
de las arcas del partido. El problema 
es que el pésimo resultado obtenido 
por Rivera Pérez llevó al partido a un 
escenario de drástica disminución de 
sus prerrogativas para 2025, además 
de las millonarias multas que dejará la 
actual gestión de Augusta Díaz de Ri-
vera Hernández. El grupo del exedil 
también cometió otro error garrafal: 
atacar a diestra y siniestra a todos los 
que considera adversarios, en lugar de 
buscar algún tipo de acuerdo o nego-
ciación. Como lo dijimos en una entre-
ga anterior, Eduardo Rivera se olvidó 
de hacer lo más importante: política. 
En su infinita y enfermiza soberbia 
creyó que no necesitaba de nadie. Hoy 
está a punto de que él y su grupo reci-
ban una gran patada que los eche, de 
una vez por todas, del PAN. 

PROGRAMA BACHEO NOCTURNO HA INTERVENIDO 70 CALLES

EXHORTA SERGIO SALOMÓN A 
AYUNTAMIENTOS A INTEGRAR 
UN PLAN MAESTRO CONTRA EL 
PROBLEMA DE LOS BACHES

El programa de bacheo nocturno que 
emprendió la actual administración 

en la zona conurbada de Puebla es solo 
un “mejoralito” ante la problemática 
que registraban las calles de los mu-
nicipios, por lo que los éstos deberán 
conformar un “plan maestro” para dar 
solución a los baches y hundimientos 
que representan una problemática para 
la ciudadanía.

Así lo expuso el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina, quien 
fue claro en señalar que estos trabajos 
y su inversión son una responsabilidad 
de los ayuntamientos que conforman 
al área conurbada a Puebla, pues el 
gobierno del estado únicamente apoyó 
debido a que quedaron rebasados.

En ese sentido, indicó que el progra-
ma representa un “mejoralito” ante los 
problemas de baches y calles en mal 
estado por las que transitan los ciuda-
danos de la capital y de los municipios 
de la zona conurbada como San Andrés 
y San Pedro Cholula, aCuautlancingo y 
Santa Clara Ocoyucan.

Céspedes Peregrina apuntó que el re-
clamo del bacheo es una constante que-
ja de las y los poblanos, incluso antes 
que los temas de seguridad pública, por 
lo que dijo que este y otros temas deben 

| Cirilo Calderón ser una prioridad para las nuevas auto-
ridades municipales. 

“El tema del bacheo es un ‘mejorali-
to’, las bases están muy dañadas, cada 
día son más, se tiene que armar un plan 
maestro para este tema”, consideró el 
titular del Poder Ejecutivo del estado.

Cabe recordar que el programa de 
“Bacheo Nocturno” arrancó el pasado 7 
de octubre, y a la fecha se han interve-
nido 15 mil metros cuadrados, 70 calles 
y se han tapado al menos 11 mil baches. 

El programa surgió a raíz de la omi-
sión del ayuntamiento de Puebla, y los 
gobiernos municipales de la zona me-
tropolitana, para atender el reclamo de 
la ciudadanía.

La semana pasada el subsecretario de 
Infraestructura, Jesús Aquino Limón, 
informó sobre el avance del programa 
de bacheo nocturno que implementó el 
gobierno del estado, ante la omisión de 
los municipios de la zona conurbada de 
las pasadas administraciones.

En casi 20 días en marcha ya se han 
abarcado más de 26 mil metros cuadra-
dos en vialidades estatales y municipa-
les. Se han tapado 7 mil 200 baches en 
45 vialidades, lo que refleja un avance 
importante de la inversión de los 50 mi-
llones de pesos en esta materia.

Al anunciar este programa, el gober-
nador Sergio Salomón Céspedes Pe-

regrina indicó que su administración 
estaría destinando un total de 50 millo-
nes de pesos para reducir la incidencia 
de accidentes y daños vehiculares, así 
como mitigar las afectaciones produci-
das por las lluvias.

El titular del Ejecutivo comentó que 
su administración está ocupada en ga-
rantizar el bienestar de la población. 
Por ello, si bien las acciones de bacheo 
son competencia de los municipios, di-
cha iniciativa estatal contribuirá a que 
haya mejores calles.

Exhortó a las y los alcaldes salientes 
a cumplir con sus obligaciones hasta 
el último minuto para que sus demar-
caciones no tengan rezago en ningún 
rubro.

 El subsecretario de Infraestructura, 
Jesús Aquino Limón detalló que serán 
atendidos cuatro cuadrantes en la ca-
pital poblana con más de 30 colonias y 
barrios.

Explicó que los trabajos consistirán 
en la eliminación del material dañado, 
limpieza de superficie, aplicación de 
asfalto nuevo y compactación y alisa-
miento del nuevo asfalto para un ajus-
te perfecto con el pavimento existente. 
Agregó que las labores serán a partir de 
las 21:00 horas para evitar el conges-
tionamiento vial y demoras en los tras-
lados de las actividades diarias.

El gobernador indicó que el programa representa un “mejoralito” ante la problemática de baches y calles 
en mal estado por las que transitan los ciudadanos de la capital y de los municipios de la zona conurbada.

Los ayuntamientos deben atender con sus recursos los baches de sus vialidades.  Foto: Especial
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EL EXSECRETARIO DE DESARROLLO URBANO MUNICIPAL ASPIRA A DIRIGIR EL PAN

Vecinos de dicho 
fraccionamiento exigen 
detener un proyecto 
inmobiliario llamado 
Torre Capella, que 
amenaza con terminar 
su tranquilidad y poner 
en riesgo el suministro de 
agua.

La gestión de Felipe Velázquez 
a su paso por la Secretaría de 

Desarrollo Urbano municipal no 
hizo más que agravar las proble-
máticas que aquejan a vecinos 
de distintas colonias en la ciu-
dad de Puebla, especialmente a 
los de Estrellas del Sur, quienes 
fueron víctimas de la falta de 
escucha a sus peticiones y po-
sibles actos de corrupción en la 
entrega de licencias de funcio-
namientos para construcciones 
irregulares.  

Así lo expuso María del Re-
fugio Ortega, una de las veci-
nas de este fraccionamiento, 
quien se ha mantenido en pie 
de lucha junto a un grupo de 
colonos para exigir detener un 
proyecto inmobiliario llamado 
Torre Capella, que amenaza 
con acabar con su tranquilidad 
al poner en riesgo el suminis-
tro de agua y generar mayor 
congestionamiento vehicular 
para los más de mil vecinos 
que allí habitan.  

La afectada revivió la pro-

blemática, al señalar que, aun-
que la obra había iniciado sin 
contar con permisos de cons-
trucción, durante la adminis-
tración de Eduardo Rivera y 
Adán Domínguez Sánchez es-
tas licencias fueron facilitadas 
a la constructora para conti-
nuar con los trabajos.   

Hasta finales de 2022, cuan-
do Hipócrita Lector eviden-
ció las peripecias detrás de 
la construcción, no se habían 
otorgado los permisos ni li-
cencias necesarias, por lo que 
Refugio Ortega atribuyó la 
posterior entrega de dichos 
documentos a acuerdos “por 
debajo del agua”.    

LAS ACUSACIONES 
CONTRA FELIPE 
VELÁZQUEZ:  

• Fue acusado de entregar licencias de 
funcionamiento para la construcción 
de la Torre Capella, perjudicando a 
vecinos de Estrellas del Sur.  

• Ignoró las demandas de los vecinos 
sobre el riesgo al suministro de agua 
y congestionamiento vehicular.  

• Vecinos sospechan de acuerdos en la 
obtención de permisos para la Torre 
Capella.  

• Junto con Juan Carlos Olmedo 
Molina, ignoró preocupaciones de 
vecinos y favoreció a la constructora.  

• Apoyo a una vecina en Estrellas del 
Sur que reclama áreas públicas como 
propiedad privada.  

• Acusado de corrupción y tráfico de 
influencias en Atlixco entre 2002 y 
2005.  

• Presunta especulación inmobiliaria 
con su esposa, adquiriendo terrenos 
de bajo costo y aumentando su valor.  

• En San Andrés Cholula habría 
modificado el uso de suelo para una 
cadena comercial, presuntamente 
por financiamiento político.  

• Fue inhabilitado por 12 años en 2014 
por irregularidades en permisos de 
construcción en San Andrés Cholula y 
después impugnó.  

• Empresas denunciaron extorsiones 
de hasta 5 mil pesos por licencia 
durante su gestión en el Ayuntamiento 
de Puebla.  

• Denuncias de COE indicaron que las 
extorsiones se incrementaron entre 
50 y 100 por ciento en los últimos seis 
meses de 2024.  

• Es hermano de Guillermo Velázquez, 
exalcalde de Atlixco, acusado de un 
presunto desfalco de 63 millones de 
pesos.  

• Busca la dirigencia estatal del PAN, 
respaldado por Eduardo Rivera y 
Augusta Díaz de Rivera. 

En esta treta acusó a dos 
personajes en particular: Juan 
Carlos Olmedo Molina, exdi-
rector de Desarrollo Urbano 
municipal, así como Felipe 
Velázquez, extitular de la de-
pendencia y hoy aspirante a 
la dirigencia estatal del PAN, 
quien es uno de los aliados del 
exalcalde Eduardo Rivera.  

María del Refugio sostuvo 
que ambos funcionarios, evi-
taron tomar en cuenta las opi-
niones del grupo de vecinos 
afectados de Estrellas del Sur, 
y pese a haberse reunido en 
tres ocasiones bajo la prome-
sa de atender sus demandas, 
terminaron por dar la razón a 
la constructora encargada del 
edificio Capella, que actual-
mente sigue los trabajos para 
erguir 32 departamentos va-
luados cada uno en 1.5 millo-
nes de pesos, con roof garden, 
área de asadores y hasta una 
alberca.   

“Nosotros ya habíamos ex-
puesto las problemáticas a las 
autoridades correspondientes 
en varias reuniones, expli-
cándoles los riesgos para el 
suministro de agua, el tráfico 
y el impacto ambiental. Nos 
escucharon, pero no hicieron 

nada; parece que solo fue para 
tomarse la foto y decir que es-
taban apoyando”, relató María 
del Refugio Ortega.   

Durante varias reuniones 
con el entonces secretario de 
Desarrollo Urbano, Felipe Ve-
lázquez, y con Juan Carlos Ol-
medo Molina, otrora director 
de la misma dependencia, Ma-
ría relató que los vecinos mani-
festaron su preocupación, pero 
sus voces fueron ignoradas.   

“Olmedo nos aseguró que 
iba a solucionar, que iba a 
atender nuestras preocupacio-
nes. Sin embargo, el proyecto 
sigue adelante como si nada 
hubiera pasado. Nos sentimos 
engañados”, agregó Ortega.  

El problema de desabasto de 
agua es uno de los temas más 
críticos, ya que la instalación 
de una alberca en la Torre Ca-
pella amenaza con un consu-
mo adicional de agua en una 
zona que ya padece escasez.  

A esta problemática se su-
man las acusaciones de co-
rrupción. Según Ortega, veci-
nos han reconocido que Juan 
Carlos Olmedo habría parti-
cipado en una presunta red 
de corrupción junto a Felipe 
Velázquez, que permitió a la 

Eduardo Rivera quiere imponer a Velázquez en el PAN estatal.  Foto: Agencia

9 facebook.com/hipocritalector  @hipocritatweet  ||  Miércoles 20 de Noviembre de 2024Miércoles 20 de Noviembre de 2024

Augusta Díaz impulsa el perfil de Velázquez para ser su sucesor.  Foto: Agencia

constructora operar, a pesar 
de las afectaciones evidentes y 
la falta de consensos.  

El conflicto, dijo, ha lleva-
do a algunos vecinos a vender 
sus propiedades para escapar 
de las molestias, mientras que 
un residente intentó frenar el 
avance de la construcción de 
la Torre Capella a través de 
un recurso de amparo, pero su 
esfuerzo resultó infructuoso y 
las obras continúan sin impe-
dimentos.  

A este conflicto se suma 
otro caso que ha aumentado 
la frustración entre los vecinos 
de Estrellas del Sur: una veci-
na, identificada como Martha 
Rivera, quien ha reclamado 
áreas públicas como calles 
argumentando que son de su 
propiedad.   

Según los residentes, Juan 
Carlos Olmedo y Felipe Ve-
lázquez apoyaron las afirma-
ciones de Rivera, alegando 
que presentó documentos que 
acreditan su derecho sobre el 
terreno. Sin embargo, los ve-
cinos han solicitado a las auto-
ridades una copia de estos do-
cumentos mediante un recurso 
de transparencia, con la inten-
ción de verificar la legalidad 
de las escrituras que presun-
tamente otorgan a Rivera el 
control de las áreas en disputa.  

Para María del Refugio y 
otros vecinos, el comporta-
miento de dicha vecina y sus 
reclamos sobre terrenos que 
antes pertenecieron a su abue-
lo resultan poco convincentes 
y carecen de una base sólida, 
considerando que se trata de 
áreas de derecho de vía, lo que 
ahondó en las sospechas de 
posibles acuerdos económicos 
de la dependencia que estaba a 
cargo de Felipe Velázquez.  

“De comprobarse las acusa-
ciones iríamos a presentar una 
denuncia en la Fiscalía contra 
los burócratas corruptos. A pe-
sar de que siguen construyendo 
los edificios no nos hemos dado 
por vencidos y vamos a buscar 
a Pepe Chedraui para que nos 
apoye porque no es posible que 
sigan haciendo este tipo de edi-
ficaciones”, advirtió.  

PASADO OSCURO 
Estas no son las únicas acu-
saciones contra Felipe Veláz-
quez, quien ha sido asociado 
en múltiples ocasiones con 
presuntos actos de corrupción 
que datan de su gestión como 
presidente municipal de Atlix-
co y en otras funciones de go-
bierno.  

Durante su periodo en At-
lixco entre 2002 y 2005, por 
ejemplo, Velázquez fue denun-
ciado por haber promovido la 
especulación inmobiliaria en 
complicidad con su entonces 
esposa, Alba María Rangel 
Martínez.   

Según reportes, Velázquez 
habría utilizado información 
privilegiada para adquirir te-
rrenos a bajo costo antes de 
implementar un ordenamiento 
urbano que disparó su valor. 
Esta práctica, denunciada por 
el periodista Fermín Alejandro 
García en su columna Cuitlat-
lán, de La Jornada de Oriente, 
involucró a la inmobiliaria 
Pisa, una compañía presunta-
mente vinculada a su esposa y 
a redes panistas.  

En su paso por la Secretaría 
de Desarrollo Urbano y Ecolo-
gía de San Andrés Cholula, Ve-
lázquez también fue señalado 
por modificar el uso de suelo 
en el Ejido de la Revolución 
para la construcción de una ca-
dena comercial, supuestamen-
te a cambio de financiamiento 
político.   

Dicha obra fue asignada a la 
inmobiliaria Pisa, fortalecien-
do las sospechas de tráfico de 
influencias y corrupción en el 
otorgamiento de licencias de 
construcción y permisos de de-
sarrollo urbano.  

Estas prácticas le valieron a 
Velázquez una inhabilitación 
de 12 años en 2014 y una mul-
ta de 4 millones 045 mil pesos 
tras ser acusado por presuntas 
irregularidades en la expedi-
ción de permisos de construc-
ción en San Andrés Cholula.   

Sin embargo, Velázquez ape-
ló la sanción argumentando 
falta de debido proceso y erro-
res en la acusación, lo que le 
permitió reintegrarse a la ad-

ministración pública en años 
posteriores, especialmente 
bajo el gobierno de Eduardo 
Rivera.  

A lo largo de los años, Veláz-
quez ha ocupado varios cargos 
estratégicos dentro de la ges-
tión urbana, una posición que 
genera millones de pesos en 
permisos y licencias y donde 
las cámaras empresariales han 
denunciado sistemáticamente 
casos de extorsión y presiones 
en el otorgamiento de estos 
trámites.  

Ejemplo de estas acusacio-
nes ocurrieron en agosto de 
este año, cuando el Consejo 
de Organismos Empresariales 
(COE) denunció actos de ex-
torsión en trámites adminis-
trativos bajo su gestión.  

Empresarios del ramo cons-
tructor e inmobiliario asegu-

raron que se les pedía hasta 
5 mil pesos por cada licencia 
o permiso necesario para sus 
proyectos, lo que paralizó el 
desarrollo inmobiliario y eco-
nómico en Puebla.  

Según César Bonilla Yunes, 
presidente del COE, estas 
prácticas se incrementaron en 
un 50 a 100 por ciento en los 
últimos seis meses de la admi-
nistración de Eduardo Rivera 
Pérez, quien luego fue reem-
plazado por Adán Domínguez.  

Felipe Velázquez es además 

hermano de Guillermo Veláz-
quez, exalcalde de Atlixco, 
quien fue acusado de un pre-
sunto desfalco de 63 millones 
de pesos en ese municipio.  

Hoy, Felipe Velázquez es 
la carta fuerte del exalcalde 
Eduardo Rivera Pérez y la di-
rigente Augusta Díaz de Rivera 
para hacerse de la dirigencia 
estatal del PAN, en un proceso 
que ha sido criticado por su in-
tento de favorecer al grupo po-
lítico del panista tras su deba-
cle en las elecciones de junio. 
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amenaza con terminar 
su tranquilidad y poner 
en riesgo el suministro de 
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La gestión de Felipe Velázquez 
a su paso por la Secretaría de 

Desarrollo Urbano municipal no 
hizo más que agravar las proble-
máticas que aquejan a vecinos 
de distintas colonias en la ciu-
dad de Puebla, especialmente a 
los de Estrellas del Sur, quienes 
fueron víctimas de la falta de 
escucha a sus peticiones y po-
sibles actos de corrupción en la 
entrega de licencias de funcio-
namientos para construcciones 
irregulares.  

Así lo expuso María del Re-
fugio Ortega, una de las veci-
nas de este fraccionamiento, 
quien se ha mantenido en pie 
de lucha junto a un grupo de 
colonos para exigir detener un 
proyecto inmobiliario llamado 
Torre Capella, que amenaza 
con acabar con su tranquilidad 
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para los más de mil vecinos 
que allí habitan.  
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que la obra había iniciado sin 
contar con permisos de cons-
trucción, durante la adminis-
tración de Eduardo Rivera y 
Adán Domínguez Sánchez es-
tas licencias fueron facilitadas 
a la constructora para conti-
nuar con los trabajos.   

Hasta finales de 2022, cuan-
do Hipócrita Lector eviden-
ció las peripecias detrás de 
la construcción, no se habían 
otorgado los permisos ni li-
cencias necesarias, por lo que 
Refugio Ortega atribuyó la 
posterior entrega de dichos 
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debajo del agua”.    

LAS ACUSACIONES 
CONTRA FELIPE 
VELÁZQUEZ:  

• Fue acusado de entregar licencias de 
funcionamiento para la construcción 
de la Torre Capella, perjudicando a 
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Capella.  

• Junto con Juan Carlos Olmedo 
Molina, ignoró preocupaciones de 
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Sur que reclama áreas públicas como 
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influencias en Atlixco entre 2002 y 
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de bajo costo y aumentando su valor.  

• En San Andrés Cholula habría 
modificado el uso de suelo para una 
cadena comercial, presuntamente 
por financiamiento político.  

• Fue inhabilitado por 12 años en 2014 
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construcción en San Andrés Cholula y 
después impugnó.  
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durante su gestión en el Ayuntamiento 
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• Denuncias de COE indicaron que las 
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exalcalde de Atlixco, acusado de un 
presunto desfalco de 63 millones de 
pesos.  

• Busca la dirigencia estatal del PAN, 
respaldado por Eduardo Rivera y 
Augusta Díaz de Rivera. 

En esta treta acusó a dos 
personajes en particular: Juan 
Carlos Olmedo Molina, exdi-
rector de Desarrollo Urbano 
municipal, así como Felipe 
Velázquez, extitular de la de-
pendencia y hoy aspirante a 
la dirigencia estatal del PAN, 
quien es uno de los aliados del 
exalcalde Eduardo Rivera.  

María del Refugio sostuvo 
que ambos funcionarios, evi-
taron tomar en cuenta las opi-
niones del grupo de vecinos 
afectados de Estrellas del Sur, 
y pese a haberse reunido en 
tres ocasiones bajo la prome-
sa de atender sus demandas, 
terminaron por dar la razón a 
la constructora encargada del 
edificio Capella, que actual-
mente sigue los trabajos para 
erguir 32 departamentos va-
luados cada uno en 1.5 millo-
nes de pesos, con roof garden, 
área de asadores y hasta una 
alberca.   

“Nosotros ya habíamos ex-
puesto las problemáticas a las 
autoridades correspondientes 
en varias reuniones, expli-
cándoles los riesgos para el 
suministro de agua, el tráfico 
y el impacto ambiental. Nos 
escucharon, pero no hicieron 

nada; parece que solo fue para 
tomarse la foto y decir que es-
taban apoyando”, relató María 
del Refugio Ortega.   

Durante varias reuniones 
con el entonces secretario de 
Desarrollo Urbano, Felipe Ve-
lázquez, y con Juan Carlos Ol-
medo Molina, otrora director 
de la misma dependencia, Ma-
ría relató que los vecinos mani-
festaron su preocupación, pero 
sus voces fueron ignoradas.   

“Olmedo nos aseguró que 
iba a solucionar, que iba a 
atender nuestras preocupacio-
nes. Sin embargo, el proyecto 
sigue adelante como si nada 
hubiera pasado. Nos sentimos 
engañados”, agregó Ortega.  

El problema de desabasto de 
agua es uno de los temas más 
críticos, ya que la instalación 
de una alberca en la Torre Ca-
pella amenaza con un consu-
mo adicional de agua en una 
zona que ya padece escasez.  

A esta problemática se su-
man las acusaciones de co-
rrupción. Según Ortega, veci-
nos han reconocido que Juan 
Carlos Olmedo habría parti-
cipado en una presunta red 
de corrupción junto a Felipe 
Velázquez, que permitió a la 
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constructora operar, a pesar 
de las afectaciones evidentes y 
la falta de consensos.  

El conflicto, dijo, ha lleva-
do a algunos vecinos a vender 
sus propiedades para escapar 
de las molestias, mientras que 
un residente intentó frenar el 
avance de la construcción de 
la Torre Capella a través de 
un recurso de amparo, pero su 
esfuerzo resultó infructuoso y 
las obras continúan sin impe-
dimentos.  

A este conflicto se suma 
otro caso que ha aumentado 
la frustración entre los vecinos 
de Estrellas del Sur: una veci-
na, identificada como Martha 
Rivera, quien ha reclamado 
áreas públicas como calles 
argumentando que son de su 
propiedad.   

Según los residentes, Juan 
Carlos Olmedo y Felipe Ve-
lázquez apoyaron las afirma-
ciones de Rivera, alegando 
que presentó documentos que 
acreditan su derecho sobre el 
terreno. Sin embargo, los ve-
cinos han solicitado a las auto-
ridades una copia de estos do-
cumentos mediante un recurso 
de transparencia, con la inten-
ción de verificar la legalidad 
de las escrituras que presun-
tamente otorgan a Rivera el 
control de las áreas en disputa.  

Para María del Refugio y 
otros vecinos, el comporta-
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raron que se les pedía hasta 
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Felipe Velázquez es además 

hermano de Guillermo Veláz-
quez, exalcalde de Atlixco, 
quien fue acusado de un pre-
sunto desfalco de 63 millones 
de pesos en ese municipio.  

Hoy, Felipe Velázquez es 
la carta fuerte del exalcalde 
Eduardo Rivera Pérez y la di-
rigente Augusta Díaz de Rivera 
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lítico del panista tras su deba-
cle en las elecciones de junio. 
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BUSCARÁN LA DIRIGENCIA ESTATAL DEL PAN

La conformación de esta alianza tuvo una nula 
respuesta por parte de la militancia en redes sociales 
a diferencia de la conformada por Mario Riestra y 
Genoveva Huerta.

Felipe Velázquez Gutiérrez, 
exdiputado local y expresi-

dente municipal de Atlixco, ha 
sumado a la exdiputada federal 
Ana Teresa Aranda Orozco como 
su compañera de fórmula para 
disputar la dirigencia estatal del 
PAN, en lo que parece ser un in-
tento por consolidar una estruc-
tura política afín al grupo de El 
Yunque, liderado por Eduardo 
Rivera.

La conformación de esta 
alianza  fue dada a conocer este 
miércoles 19 de noviembre en 
redes sociales a través de una 
fotografía y un mensaje que el 
propio Velázquez Gutiérrez es-
cribió.

“Estamos unidos por una vi-
sión, y por una misión. La voca-
ción de servir es parte de nues-
tro compromiso y de nuestro ser. 
Cada paso que damos está guia-
do por la convicción de que po-
demos hacer la diferencia. Aquí 
estamos, cada vez más fuertes  
Gracias @anaterearanda”, pu-
blicó.

Aunque Velázquez Gutiérrez 
y Aranda Orozco se presentan 
como un equipo “unido por una 
visión”, en realidad, su proyecto 
parece carecer de fuerza ante la 

falta de apoyos concretos y la 
débil respuesta de la militancia.

A horas de que la alianza fue-
ra oficializada, la respuesta de 
la militancia panista fue prác-
ticamente nula, a diferencia de 
la coalición formada por Mario 
Riestra Piña y Genoveva Huerta 
Villegas, quienes lograron gene-
rar un notable respaldo el fin de 
semana anterior.

Es necesario señalar que Ve-
lázquez Gutiérrez llegó a con-
vertirse en la segunda opción de 
los yunquistas en sustitución de 
Adán Domínguez, luego del des-
ánimo de la militancia por los 
escándalos financieros que dejó 
al cierre del Ayuntamiento.

El proceso de renovación del 
PAN en Puebla ha sido cues-
tionado por diversas irregula-
ridades, como la imposición 
de un método que excluye a la 
militancia de la elección de sus 
representantes y la inclusión 
de perfiles indígenas falsos en 
el Consejo Estatal que decidirá 
la nueva dirigencia. A pesar de 
estos problemas, Velázquez Gu-
tiérrez ha rechazado cualquier 
intervención de Eduardo Rivera 
en el proceso, a pesar de los ru-
mores.

A menos de una semana de ce-
rrar la convocatoria han sido los 

Felipe Velázquez anunció a Ana Teresa Aranda.  Foto: Redes sociales

únicos equipos en dar a conocer 
sus aspiraciones de manera for-
mal, aunque hay otros perfiles 
que también han alzado la mano 
como la exdiputada local Móni-
ca Rodríguez Della Vecchia y el 
exalcalde de San Andrés Cholu-
la, Edmundo Tlatehui Percino.

Fue el viernes cuando el Co-
mité Ejecutivo Nacional publicó 
la convocatoria para la renova-
ción de la dirigencia estatal de 
Puebla, fijando el 15 de diciem-
bre de 2024 como la fecha para 
celebrar la Sesión Extraordina-
ria del Consejo Estatal en la que 
se llevará a cabo la votación. 

Los aspirantes a la presidencia 
del partido deberán contar con 
el respaldo de al menos el 20 por 
ciento de los 114 consejeros es-
tatales para poder formalizar su 
candidatura. 

Se espera que en los próximos 
días más perfiles confirmen su 
participación y se registren a 
más tardar el 25 de noviembre, 
fecha en la que cerrará el regis-
tro para dar paso a las campañas 
internas que decidirán el futuro 
del partido.
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Sobre los dos nombramientos 
mencionados, destacó los per-
files de los nuevos integrantes, 
que fueron aprobados por la Se-
cretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena)

Al presentar a Bernabé López 
Santos, Armenta Mier desta-
có su amplia experiencia en la 
materia que incluye más de una 
veintena de   cursos de forma-
ción Militar, recursos humanos, 
conciliación laboral, género y 
derecho.  

Sobre Osorio Serrano, quien 
fungirá como enlace del gobier-
no estatal con la 25 Zona Militar, 
Armenta Mier destacó la impor-
tancia de su papel, al señalar que 
se encargará de coordinar los 
trabajos que tendrá el gobierno 
estatal con las fuerzas armadas.

A la par, también presentó a 
José Ángel Castillo Bañuelos 
como coordinador de Compro-
misos de Campaña, de quien 
destacó su experiencia previa 
como coordinador de bolsa de 
trabajo durante la campaña de 
Armenta al Senado y posterior-
mente en la campaña para el go-
bierno del estado.
 

Alejandro Armenta 
agradeció a la Secretaría 
de la Defensa Nacional 
(Sedena), por permitir la 
incorporación de personal 
de alto nivel en el gobierno 
estatal que encabezará a 
partir del 14 de diciembre. 
El gobernador electo 
reafirmó su compromiso 
de trabajar de manera 
coordinada con la presidenta 
de la República, Claudia 
Sheinbaum, para atender 
las necesidades prioritarias 
de Puebla. Enfatizó que 
uno de los ejes centrales de 
su administración será la 
bioética social, entendida 
como un enfoque integral 
para promover el bienestar 
y la justicia en todos los 
sectores de la población.

NORMA LAYÓN: 
Licenciada en Administración de Negocios y Doctora Honoris Causa, ha sido 
dos veces presidenta municipal de San Martín Texmelucan por MORENA 
(2018-2021 y 2021-2024). Con estudios de Maestría en Ciencias Políticas, 
también ha presidido la Asociación de Alcaldes Locales de México (ALMAAC), 
destacándose por su compromiso con el desarrollo y la gestión pública. 

YADIRA LIRA NAVARRO: 
Licenciada en Administración de Empresas Turísticas y con Maestría en 
Gestión Deportiva, ha destacado en el deporte y la gestión pública. Fue 
titular del Instituto Poblano de Deporte (2019-2024) y candidata a diputada. 
Medallista en los Juegos Panamericanos y dos veces Campeona Mundial de 
Karate, ha recibido múltiples reconocimientos, incluido el Premio Luchador 
Olmeca.

JOSÉ ÁNGEL CASTILLO BAÑUELOS: 
Profesional en Ciencias Políticas, ha sido un colaborador clave en las campañas 
y proyectos del gobernador electo Alejandro Armenta Mier. Participó en la 
precampaña y campaña 2023-2024, y en la bolsa estatal de empleo (2014-
2019). También coordinó programas de subsidio de gas LP y voto proactivo, y fue 
delegado de jóvenes en el Distrito 9 Federal (2012-2013), destacándose por su 
compromiso social y político.

LAYÓN A 
CARRETERAS DE 
CUOTAS Y YADIRA 
LIRA A TURISMO
El gobernador electo también 
anunció cambios en su gabinete. 
En primer lugar, Norma Layón, 
quien inicialmente ocuparía la 
Secretaría de Turismo, ahora 
encabezará el Sistema Operador 
de Carretera de Cuotas, cargo 
que dejó Olga Romero Gar-
ci-Crespo, quien apenas fue ra-
tificada como presidenta estatal 
de Morena.

Como resultado, nombró a 

la campeona mundial en karate, 
Yadira Lira Navarro, como Secre-
taria de Turismo en el gobierno 
estatal. Sobre este nombramien-
to, Armenta Mier destacó su per-
fil, ya que además de deportista 
cuenta con experiencia y conoci-
mientos en la materia.

En total, fueron nombrados 
cinco perfiles más para el gabi-
nete este martes 19 de noviem-
bre. Armenta Mier informó que 
se cerró la etapa de los nombra-
mientos, aunque aún falta que se 
dé a conocer la Coordinación de 
Comunicación Social.
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E
l gobernador electo, Ale-
jandro Armenta Mier, dio 
un paso más en la consoli-
dación de su estrategia de 
seguridad, al lograr la incor-
poración del coronel de in-

fantería Bernabé López Santos, 
quien ocupará la Coordinación 
General de Protección Civil. En 
tanto, el teniente coronel Hipóli-
to Osorio Serrano fungirá como 
enlace del gobierno estatal con 
la 25 Zona Militar.

Este martes, el futuro man-
datario dio a conocer ante los 
medios de comunicación cam-
bios en su gabinete y nuevos 
nombramientos de quienes lo 
acompañarán a partir del 14 de 
diciembre, fecha en la que asu-
mirá funciones.

ANUNCIA, ADEMÁS, ENROQUES EN SU GABINETE 

OTRO FICHAJE DE LUJO DE ARMENTA; 
ALTOS PERFILES DE LA SEDENA VAN A 
PROTECCIÓN CIVIL Y ENLACE MILITAR
El gobernador electo, Alejandro Armenta Mier, dio un paso más en la consolidación de su estrategia de seguridad, al lograr la incorporación del 
coronel de infantería Bernabé López Santos, quien ocupará la coordinación General de Protección Civil. En tanto, el teniente coronel Hipólito 
Osorio Serrano fungirá como enlace del gobierno estatal con la 25 Zona Militar.

HIPÓLITO OSORIO SERRANO: 
Es teniente coronel Ingeniero en Comunicaciones Militares, formado en la 
Universidad del Ejército y Fuerza Aérea. Ha liderado diversas secciones de 
transmisiones en zonas militares como Puebla, Chetumal y Mérida, y ha 
sido jefe de Comunicaciones en operaciones clave en Sinaloa y Chihuahua. Su 
amplia experiencia en comunicaciones lo ha consolidado como un profesional 
comprometido con la seguridad nacional.

BERNABÉ LÓPEZ SANTOS: 
Es coronel de Infantería del Ejército Mexicano y licenciado en Derecho por la 
Universidad Tecnológica Latinoamericana. Con 22 cursos en áreas clave, ha 
servido en 11 unidades militares, destacando en batallones de infantería y 
el GAFE. Su destacada trayectoria ha sido reconocida con siete distinciones 
por su liderazgo y desempeño profesional.
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EL ALCALDE DE PUEBLA ACUDIÓ A LA COMUNIDAD ESTUDIANTIL

La alcaldesa explicó que los marinos trabajarán 
enfocándose en patrullajes tanto en la cabecera municipal 
como en las juntas auxiliares y zonas turísticas. 

La alcaldesa de San Pedro Cho-
lula, Tonantzin Fernández 

Díaz, anunció el inicio de un ope-
rativo conjunto entre la Secretaría 
de Marina (Semar) y la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana (SSC) 
del municipio, como parte del pro-
grama Cooperación por tu Seguri-
dad, para reforzar la vigilancia.  

Durante la presentación del 
programa, Fernández Díaz 
destacó que la llegada de los 
elementos de la Marina marca 

La Marina patrullará las principales zonas de San Pedro Cholula.  Foto: Agencia

Pepe Chedraui felicitó a los universitarios.  Fotos: Especiales

municipal de la mano de la Ma-
rina para que toda la gente de 
Cholula se sienta contenta, se 
sienta segura (...) Hoy le decimos 
a todos los turistas nacionales e 
internacionales que Cholula está 
lista para recibirlos, está lista con 
mayores patrullas, con más segu-
ridad y más elementos”, indicó. 

Aunque no se reveló el número 
exacto de efectivos que partici-
parán por motivos de confiden-
cialidad, la presidenta municipal 
aseguró que su presencia será 
permanente durante el resto de su 
administración, es decir, al menos 
hasta el 14 de octubre de 2027. 

Asimismo, indicó que el mu-
nicipio cubrirá los gastos de ali-
mentación y hospedaje de los 
elementos de la Marina durante 
su estancia, estrategia que estará 
acompañada de una política “cero 
corrupción”, tanto en la policía 
municipal como en tránsito.

El Capitán Juan Villegas, titu-
lar de la SSC, garantizó que los 
operativos realizados por este 
equipo se desarrollarán respe-
tando los derechos humanos y 
con un enfoque profesional.   

El despliegue de la Marina 
complementará los operativos 
ya implementados por la policía 
municipal, como “Centinela”, 
“Pasajero Seguro” y el operativo 
especial de “Buen Fin”.  

Fernández Díaz sostuvo que 
la llegada de los marinos no res-
ponde a problemas graves de in-

seguridad, sino exclusivamente 
para mantener bajos los índices 
delictivos del municipio y de la 
zona conurbada. 

Este anuncio se da luego de 
que en 24 municipios de Puebla 
la seguridad pública es liderada 
por mandos militares o perfiles 
de alto nivel policial, como par-
te de la estrategia del goberna-
dor electo Alejandro Armenta 
Mier en colaboración con los 
presidentes municipales.  

Entre los municipios destacan 
Tehuacán, San Martín Texmelu-
can, Atlixco, San Pedro Cholula 
y zonas del Triángulo Rojo, cono-
cido por el robo de combustible, 
como Tepeaca, Tecamachalco y 
Acatzingo, donde se busca forta-
lecer la seguridad y combatir la 

delincuencia con este enfoque. 
La Encuesta Nacional de Segu-

ridad Pública Urbana (ENSU) des-
taca que los poblanos confían más 
en la Marina (93.7%) para com-
batir la delincuencia, en compara-
ción con las policías municipales 
(45.6%) y estatales (54.4%).  

En septiembre de 2024, el 
76.2 por ciento de los poblanos 
consideró insegura su ciudad, y 
el 65.1 por ciento cree que la de-
lincuencia aumentará. A pesar 
de ello, la confianza en el gobier-
no estatal y federal supera lige-
ramente a la de las autoridades 
municipales, de ahí esta nueva 
estrategia que se implementará 
en municipios con alcaldes ema-
nados de los partidos de la coa-
lición Juntos Hacemos Historia.

un momento histórico para el 
municipio, donde los marinos 
ya comenzaron a realizar patru-
llajes en diferentes zonas de San 
Pedro Cholula, como parte de 
las estrategias preventivas para 
reducir los índices delictivos.  

Fernández Díaz explicó que 
los marinos trabajarán en coor-
dinación con SSC de San Pedro 
Cholula, enfocándose en patru-
llajes tanto en la cabecera muni-
cipal como en las juntas auxilia-
res y zonas turísticas. 

“Va a trabajar nuestra policía 

Al acudir a la ceremonia con-
memorativa por el 48 ani-

versario de la fundación de la 
Universidad IEU, el presiden-
te municipal, Pepe Chedraui, 
reconoció al cuerpo docente, 
así como a la comunidad estu-
diantil y resaltó el crecimiento 

RECONOCE PEPE CHEDRAUI FORTALECIMIENTO 
DE CLÚSTER UNIVERSITARIO EN EL MUNICIPIO
El edil aplaudió los 
esfuerzos de esta casa de 
estudios, encabezados 
por su rectora Lourdes 
Montaño, para conectar 
a las y los estudiantes 
con diferentes programas 
educativos.

de este rubro en la Ciudad de 
Puebla, misma a la que hay que 
fortalecer como la cuarta más 
importante del país.

“Hoy, en su 48 aniversario, 
podemos decir con firmeza, 
que los convenios y alianzas 
que ha generado la Universi-
dad no solamente han benefi-
ciado a su comunidad educati-
va, sino también al resto de la 
sociedad”, dijo.

Acompañado por la presi-
denta del SMDIF, MariElise 
Budib, aplaudió los esfuerzos 
de esta casa de estudios, enca-
bezados por su rectora Lourdes 
Montaño, para conectar a las y 
los estudiantes con diferentes 
programas educativos.
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CON ACCIONES EN LOS 217 
MUNICIPIOS, GOBIERNO DE PUEBLA 
SE LEGITIMA: SERGIO SALOMÓN

OBRAS SIN DISTINGOS PARTIDISTAS NI DE NINGÚN TIPO, ASEVERÓ

| Cirilo Calderón

A
l encabezar una gira 
de trabajo por la re-
gión de la Mixteca, 
el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes 
Peregrina destacó el 
impacto que ha te-
nido el programa de 

Agave Mezcalero que puso en 
marcha su gobierno y, asimis-
mo, el manejo responsable de 
los recursos durante su admi-
nistración, lo que ha legitima-
do su gobierno, enfatizó.

El mandatario subrayó que, 
aunque no fue electo en las 
urnas, las acciones que ha em-
prendido en todo el estado lo 
han legitimado, pues ha llevado 
acciones a 97 por ciento de los 
217 municipios, los cuales han 
recibido inversiones.

Algunas de estas inversiones 
han sido históricas, pues en al-
gunos casos no existía antece-
dente sobre inversión del esta-
do, y menos el haber recibido la 
visita de un mandatario.

Durante la inauguración del 
camino Tehuizingo-Tlachinola, 
Céspedes Peregrina enfatizó que 
en dos años hubo acciones que 
inclusive superaron lo hecho en 
todo un sexenio completo, como 
la inversión destinada al campo, 
infraestructura y educación.

Asimismo, el titular del Eje-
cutivo inició la construcción 
del camino San Martín Tla-
mapa-San Jerónimo Tecuani-
pan, que impacta a los muni-
cipios de Santa Isabel Cholula, 
Nealtican, Tecuanipan, Tian-
guismanalco y Atlixco bene-
ficiando a la ciudadanía en el 
mejoramiento de tránsito de 
mercancía y personas.

Recordó que están por cum-
plirse dos años desde que fue 
designado por el Congreso del 
Estado como gobernador sus-
tituto, tras el fallecimiento de 
Miguel Barbosa Huerta, sin em-
bargo, las acciones que ha reali-
zado justifican su nombramien-
to como gobernador.

Por ello, señaló que las obras, 
inversiones en el campo, edu-
cación e infraestructura son ac-
ciones que lo legitiman más que 

En su mensaje, durante 
una gira de trabajo por 
la Mixteca poblana, 
el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes señaló 
que, aunque no fue electo 
en las urnas, las acciones 
que ha emprendido en 
todo el estado lo han 
legitimado

Durante su gira en la 
Mixteca, Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina, 
gobernador de Puebla, 
destacó los logros de 
su administración, 
enfatizando la inversión 
en infraestructura, 
educación y campo, así 
como el impacto del 
programa de Agave 
Mezcalero. 
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los mandatarios electos en las 
urnas.

Enlistó la construcción de Ciu-
dad Universidad 2, las cuatro 
Universidades Pedagógicas Na-
cionales, la nueva sede del Insti-
tuto Politécnico Nacional (IPN), 
casi 300 techados y más de mil 
aulas en los 217 municipios.

Respecto al campo, enfati-
zó la inversión de más de ocho 
mil millones de pesos para los 
trabajadores, siendo el doble 
de recursos comparado con 
gobiernos pasados. Mientras 
que en infraestructura concretó 
obras como los distribuidores 
viales, carreteras y puentes, 
una rama que en la que no hay 
comparativo.

“Como gobernador, no tuve 
la oportunidad legitimar en las 
urnas, pero me legitimé con ac-
ciones. Así es como queremos 
mostrarle respeto al pueblo y, 
por eso, muchas gracias por su 
confianza y muchas gracias por 
su apoyo”, expresó Sergio Salo-
món Céspedes.

En su mensaje, a manera de 
despedida, el gobernador indicó 
que el principio de igualdad es 
una realidad y una muestra es 
que ejecutó obras en la capital 
como en el interior del estado, 
sin distingos partidistas ni de 
ningún tipo.

Lo anterior lo refirió en Te-
huitzingo, en donde inauguró 
el camino Tehuitzingo -Tlachi-
nola y entregó dos constancias 
de construcción y rehabilitación 
de espacios educativos. En esta 
gira de trabajo también visitó 
Acatlán de Osorio y Petlalcingo, 
en donde puso en marcha la uni-
dad deportiva FOVISSSTE y la 
carretera San Isidro - El Ídolo, 
respectivamente.

Sergio Salomón destacó la 
disposición que tuvieron y que 
tienen los presidentes municipa-
les para trabajar con el gobierno 
estatal, con los que demuestran 

el amor y compromiso que tie-
nen por sus comunidades.

El diputado federal, Eduardo 
Castillo López resaltó el trabajo 
del gobernador Sergio Salomón 
en dos años, al señalar que las 
acciones en este periodo, se hu-
bieran desarrollado en un sexe-
nio completo.

Asimismo, junto a la presiden-
ta municipal, Lupita Bárcenas, 
el gobernador entregó la nue-
va Unidad Deportiva Fovissste, 
en el municipio de Acatlán, en 
donde hizo un llamado a los 
pobladores y a la alcaldesa no 
permitir la venta de bebidas al-
cohólicas en el lugar. 

El gobernador Sergio Salo-
món Céspedes entregó dos cer-
tificados por la construcción de 
un techado de 3.5 millones de 
pesos y la rehabilitación de au-
las en la primaria “Héroes del 
72” por 1.8 millones de pesos.

OBRAS
PARA 
TODA LA
POBLACIÓN

• Construcción del camino San Martín 
Tlamapa-San Jerónimo Tecuanipan 

• Municipios beneficiados: Santa Isabel 
Cholula, Nealtican, Tecuanipan, Tianguismanalco 
y Atlixco

• Acatlán de Osorio, inauguración de la 
rehabilitación de la Unidad Deportiva Fovissste

• Trabajos consistentes en cinco mil metros 
cuadrados de pista de tartán, seis mil 390 
metros cuadrados de pasto sintético y cancha 
de futbol

• En Tehuitzingo, inicio de la construcción de 
la carretera Tehuitzingo-Tlachinola, con una 
longitud de 3.4 kilómetros con una inversión de 
más de 22 millones pesos

• Entrega de dos certificados de la 
construcción de un techado con una inversión de 
3.5 millones de pesos 

• Rehabilitación de aulas en la primaria 
“Héroes del 72”, con una inversión de 1.8 millones 
de pesos

El mandatario 
sigue con la 
inauguración de 
obras que son su 
legado.  Fotos: Gobierno 
de Puebla



 www.hipocritalector.com | Miércoles 20 de Noviembre de 202416

CON ACCIONES EN LOS 217 
MUNICIPIOS, GOBIERNO DE PUEBLA 
SE LEGITIMA: SERGIO SALOMÓN

OBRAS SIN DISTINGOS PARTIDISTAS NI DE NINGÚN TIPO, ASEVERÓ

| Cirilo Calderón

A
l encabezar una gira 
de trabajo por la re-
gión de la Mixteca, 
el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes 
Peregrina destacó el 
impacto que ha te-
nido el programa de 

Agave Mezcalero que puso en 
marcha su gobierno y, asimis-
mo, el manejo responsable de 
los recursos durante su admi-
nistración, lo que ha legitima-
do su gobierno, enfatizó.

El mandatario subrayó que, 
aunque no fue electo en las 
urnas, las acciones que ha em-
prendido en todo el estado lo 
han legitimado, pues ha llevado 
acciones a 97 por ciento de los 
217 municipios, los cuales han 
recibido inversiones.

Algunas de estas inversiones 
han sido históricas, pues en al-
gunos casos no existía antece-
dente sobre inversión del esta-
do, y menos el haber recibido la 
visita de un mandatario.

Durante la inauguración del 
camino Tehuizingo-Tlachinola, 
Céspedes Peregrina enfatizó que 
en dos años hubo acciones que 
inclusive superaron lo hecho en 
todo un sexenio completo, como 
la inversión destinada al campo, 
infraestructura y educación.

Asimismo, el titular del Eje-
cutivo inició la construcción 
del camino San Martín Tla-
mapa-San Jerónimo Tecuani-
pan, que impacta a los muni-
cipios de Santa Isabel Cholula, 
Nealtican, Tecuanipan, Tian-
guismanalco y Atlixco bene-
ficiando a la ciudadanía en el 
mejoramiento de tránsito de 
mercancía y personas.

Recordó que están por cum-
plirse dos años desde que fue 
designado por el Congreso del 
Estado como gobernador sus-
tituto, tras el fallecimiento de 
Miguel Barbosa Huerta, sin em-
bargo, las acciones que ha reali-
zado justifican su nombramien-
to como gobernador.

Por ello, señaló que las obras, 
inversiones en el campo, edu-
cación e infraestructura son ac-
ciones que lo legitiman más que 

En su mensaje, durante 
una gira de trabajo por 
la Mixteca poblana, 
el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes señaló 
que, aunque no fue electo 
en las urnas, las acciones 
que ha emprendido en 
todo el estado lo han 
legitimado

Durante su gira en la 
Mixteca, Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina, 
gobernador de Puebla, 
destacó los logros de 
su administración, 
enfatizando la inversión 
en infraestructura, 
educación y campo, así 
como el impacto del 
programa de Agave 
Mezcalero. 
 

| Miércoles 20 de Noviembre de 2024  facebook.com/hipocritalector  @hipocritatweet 17

los mandatarios electos en las 
urnas.

Enlistó la construcción de Ciu-
dad Universidad 2, las cuatro 
Universidades Pedagógicas Na-
cionales, la nueva sede del Insti-
tuto Politécnico Nacional (IPN), 
casi 300 techados y más de mil 
aulas en los 217 municipios.

Respecto al campo, enfati-
zó la inversión de más de ocho 
mil millones de pesos para los 
trabajadores, siendo el doble 
de recursos comparado con 
gobiernos pasados. Mientras 
que en infraestructura concretó 
obras como los distribuidores 
viales, carreteras y puentes, 
una rama que en la que no hay 
comparativo.

“Como gobernador, no tuve 
la oportunidad legitimar en las 
urnas, pero me legitimé con ac-
ciones. Así es como queremos 
mostrarle respeto al pueblo y, 
por eso, muchas gracias por su 
confianza y muchas gracias por 
su apoyo”, expresó Sergio Salo-
món Céspedes.

En su mensaje, a manera de 
despedida, el gobernador indicó 
que el principio de igualdad es 
una realidad y una muestra es 
que ejecutó obras en la capital 
como en el interior del estado, 
sin distingos partidistas ni de 
ningún tipo.

Lo anterior lo refirió en Te-
huitzingo, en donde inauguró 
el camino Tehuitzingo -Tlachi-
nola y entregó dos constancias 
de construcción y rehabilitación 
de espacios educativos. En esta 
gira de trabajo también visitó 
Acatlán de Osorio y Petlalcingo, 
en donde puso en marcha la uni-
dad deportiva FOVISSSTE y la 
carretera San Isidro - El Ídolo, 
respectivamente.

Sergio Salomón destacó la 
disposición que tuvieron y que 
tienen los presidentes municipa-
les para trabajar con el gobierno 
estatal, con los que demuestran 

el amor y compromiso que tie-
nen por sus comunidades.

El diputado federal, Eduardo 
Castillo López resaltó el trabajo 
del gobernador Sergio Salomón 
en dos años, al señalar que las 
acciones en este periodo, se hu-
bieran desarrollado en un sexe-
nio completo.

Asimismo, junto a la presiden-
ta municipal, Lupita Bárcenas, 
el gobernador entregó la nue-
va Unidad Deportiva Fovissste, 
en el municipio de Acatlán, en 
donde hizo un llamado a los 
pobladores y a la alcaldesa no 
permitir la venta de bebidas al-
cohólicas en el lugar. 

El gobernador Sergio Salo-
món Céspedes entregó dos cer-
tificados por la construcción de 
un techado de 3.5 millones de 
pesos y la rehabilitación de au-
las en la primaria “Héroes del 
72” por 1.8 millones de pesos.

OBRAS
PARA 
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L
a Línea 4 del RUTA, los dis-
tribuidores del Vía Atlixcá-
yotl, Amalucan, los pasos 
vehiculares de Cúmulo de 
Virgo, Osa Mayor, Coro-
nango, el CIITA y el IPN ya 

tienen una fecha estimada para 
ser inaugurados, por lo que será 
a más tardar el 12 de diciembre 

cuando las entregue el goberna-
dor Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina.

Jesús Aquino Limón, subse-
cretario de Infraestructura, ex-
plicó que a escasos 20 días de 
que concluya la administración 
estatal, se irán programando las 
inauguraciones de las principa-
les obras que entregará Sergio 
Salomón Céspedes.

El Centro de Innovación de In-
tegración de Tecnologías Avan-
zadas (CIITA), dijo, en un re-
ciente recorrido por las obras de 
construcción en Ciudad Modelo, 
se constató que únicamente se 
encuentran haciendo acabados 
y equipamientos, por lo que a 
finales de noviembre sería inau-
gurado por el mandatario.

Las obras que se ejecutan en 
la Vía Atlixcáyotl, en donde se 
construyen tres distribuidores 

LEGADO PALPABLE
Las principales obras que serán entregadas por el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina antes del 12 de diciembre incluyen:

• Línea 4 del RUTA: 
Una extensión del sistema de transporte articulado en Puebla, 
diseñada para mejorar la conectividad en la ciudad.

• Distribuidores viales en la Vía Atlixcáyotl:
 Periférico Ecológico.
 Osa Mayor.
•Cúmulo de Virgo. 

Estas obras buscan agilizar el tránsito en una de las principales 
arterias de la ciudad.

• Distribuidor vial de Amalucan (Ejército de Oriente): 
Permitirá una mejor incorporación vehicular en la zona oriente de la 
ciudad.

• Distribuidor vial en Coronango: 
Infraestructura para facilitar la movilidad en esta zona con alta 
densidad de tráfico.

• Centro de Innovación de Integración de Tecnologías Avanzadas 
(CIITA):

 Ubicado en Ciudad Modelo.
 Vinculado al Instituto Politécnico Nacional (IPN).
 Impulsará sectores como el automotriz, textil, agroindustrial y la 

investigación hídrica.
 Planteles del IPN:
•Cecyt 20.

• Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería (UPPI): ambos 
en el sur de la capital poblana.

INFRAESTRUCTURA LISTA PARA INAUGURARSE; DESTACAN CIITA Y DISTRIBUIDORES VIALES

OBRAS EMBLEMÁTICAS 
YA TIENEN FECHA DE 
INAUGURACIÓN: A MÁS 
TARDAR EL 12 DE DICIEMBRE

El subsecretario de 
Infraestructura, Jesús 
Aquino Limón, explicó 
que a escasos 20 días 
de que concluya la 
administración estatal 
se irán programando 
las inauguraciones de 
las principales obras 
que entregará Sergio 
Salomón Céspedes

que son el Periférico Ecológico, 
Osa Mayor y. Cúmulo de Virgo, 
existe el compromiso de que 
sean entregadas el próximo 2 de 
diciembre.

Informó que en la mayoría 
estas obras se encuentra un 
avance considerable, colocando 
los últimos elementos como son 
gasas de con base hidráulica y 
concreto, así como el montaje de 
las trabes.

En el distribuidor vial de 
Amalucan, llamado “Ejército de 
Oriente”, se tiene pendiente la 
colocación de dos losas de ace-
ro y una de concreto para hacer 
las gasas de incorporación y se 
tiene proyectada para concluir 
entre el 10 y el 12 de diciembre, 
mientras que en Coronango se 
colocarán las trabes para que 
esté lista el 12.

El gobernador Sergio Salo-

món Céspedes Peregrina co-
mentó que derivado de la misión 
comercial que hizo a Alemania, 
el fin de semana el CEO mundial 
de Audi visitó la entidad para 
recorrer la construcción del CI-
ITA, mostrando interés por el 
proyecto que desarrolla en con-
junto con el Instituto Politécnico 
Nacional (IPN).

Precisó que en la supervisión 
igual estuvo presente Arturo 
Reyes Sandoval, director gene-
ral del IPN, quien explicó qué 
es lo que se pretende hacer con 
este proyecto, por que adelan-
tó que pronto habría noticias 
sobre nuevas inversiones de la 
armadora alemana en Ciudad 
Modelo.

“Es un gran edificio el CIITA, 
está por demás decirlo, visita-
mos el Politécnico y el director 
se fue muy complacido y afirmó 
que es el mejor que tiene en el 
país, así que para esto está Pue-
bla, para hacer grandes cosas”, 
remarcó

Recordó que con el CEO de 
la firma automotriz sostuvo 
una reunión previa durante la 
misión “Invest Puebla” el 6 de 
septiembre, cuando, junto con 
el gobernador electo, Alejandro 
Armenta Mier, y el alcalde José 
Chedraui Budib, visitaron las 
instalaciones de Audi en Ingols-
tadt, Alemania.

La obra del IPN contempla el 
plantel del Cecyt 20 y la Unidad 
Profesional Interdisciplinaria 
de Ingeniería (UPPI), que se 
construyen en el sur de la capi-
tal poblana.

Mientras que la del CIITA re-
presentará la vinculación y he-
rencia tecnológica del IPN con 
Puebla, será el tercero en el país 
y coadyuvará a potenciar los 
sectores automotriz y textil, el 
agroindustrial para mejorar la 
producción de mezcal y café y se 
convertirá en un centro de inves-
tigación para el saneamiento de 
aguas y el manejo integral hídri-
co en el estado.
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EL GOBERNADOR ELECTO BUSCARÁ DARLE UNA NUEVA VISIÓN AL HISTÓRICO INMUEBLE

ARMENTA TRANSFORMARÁ 
CASA PUEBLA EN UN ALBERGUE 
PARA NIÑOS SIN HOGAR
Casa Puebla, que alguna 

vez fue residencia de los 
morenovallistas, dejará de ser 
la casa del gobernador y se 
transformará en un albergue 
para infancias y personas en 
situación de vulnerabilidad, 
anunció el mandatario electo 
Alejandro Armenta Mier.

El futuro gobernador habló 
este martes sobre el futuro del 
inmueble, identificado con el 
número 110, en las faldas de los 
cerros de Loreto y Guadalupe.

La decisión de convertir este 
lugar en un albergue, dijo Ar-
menta Mier, fue dialogado con 
su esposa, Cecilia Arellano Pé-
rez, con el objetivo de darle un 
nuevo propósito para los que 
más lo necesitan.

“Yo no voy a vivir en Casa Pue-
bla, mi esposa y yo estamos valo-
rando para que sea un albergue 
para los niños de la calle y para 
las personas que lo necesitan, 
no para los que tienen; los que 
tienen que se compren su casa”, 
señaló Armenta.

El mandatario electo también 
enfatizó que mantendrá en fun-
cionamiento las áreas de equi-
noterapia, teatro al aire libre y el 
bosque cuidado para los jóvenes 
y adolescentes, que fue impulsa-
do por el exgobernador Miguel 
Barbosa Huerta.

“Como me encargó mucho la 
señora Rosario (Orozco Caballe-
ro), seguirá funcionando el área 
de equinoterapia, de teatro al 
aire libre, un bosque de cuidado 
para los jóvenes y los adolescen-
tes y así va a ser”, afirmó.

Armenta Mier también subra-
yó que ocupará las oficinas cons-
truidas en la administración de 
Rafael Moreno Valle para des-
pachar desde allí y que adoptará 
un modelo de “gobierno itine-
rante”, que le permitirá estar en 
contacto directo con la ciudada-
nía en diferentes espacios de la 
entidad.

INMUEBLE CON 
HISTORIA
Casa Puebla, fue construida en 
los años 50 por el entonces go-
bernador Ignacio Betancur, pero 
fue hasta 1978 en el gobierno 
de Alfredo Toxqui cuando fue 
transformada como un espacio 
para que habitaran los gober-
nadores, así como para recibir a 
visitas distinguidas.

Este espacio fue escenario de 
importantes eventos, incluso se 
invitó al Papa Juan Pablo II para 
que descansara en ese espacio. 
Otros gobernadores, como Ma-
riano Piña Olaya y Mario Marín 
Torres, le hicieron ajustes adi-
cionales, destacándose la adi-
ción de una alberca y una can-
cha de futbol.

Rafael Moreno Valle, en su 
mandato, llevó a cabo una cos-
tosa remodelación de 66.6 mi-
llones de pesos, ampliando y 
mejorando varias áreas, como el 
anexo, la palapa y la cancha de 
tenis.

Desde hace muchos años, el 

| Alexis Lira

inmueble había sido símbolo de 
poder político de hasta que Gui-
llermo Pacheco Pulido decidió 
cerrarla y no vivir en ella.

El cambio más significativo 
ocurrió en abril de 2022, cuan-
do, bajo la gestión de Miguel 

Barbosa Huerta, Casa Puebla 
fue abierta al público, con una 
variedad de actividades lúdicas 
y culturales. Además, se habili-
tó una zona verde de siete hec-
táreas para hacer ejercicio, y se 
anunció la futura construcción 

El recinto, que alguna vez fue residencia de los morenovallistas, dejará de ser la casa del gobernador para 
transformrse en un albergue comunitario y continuará como un espacio cultural y recreativo

de una clínica veterinaria y la in-
clusión de animales en el lugar, 
convirtiéndolo en un espacio 
para la convivencia familiar.

Con la llegada de Armenta 
Mier al gobierno, se espera una 
nueva etapa para Casa Puebla, 

en la que se consolidará como 
un espacio de apoyo comunita-
rio, centrado en las necesidades 
de los más desfavorecidos, y 
complementado por actividades 
para el bienestar social y fami-
liar.

CASA
PUEBLA

• Fue construida para el gobierno de Carlos I. 
Betancourt en los años 50

• En 1978 fue inaugurada y usada para acoger 
a visitas distinguidas

• En 1979 fue invitado el Papa Juan Pablo II

• Fue hogar de los gobernadores hasta el 
periodo del morenovallismo

• En 2022 fue abierta como un espacio cultural 
y de esparcimiento
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Periodista desde hace más de tres 
décadas y apasionado del rock en 
todas sus variantes. Actualmente es 
director de la revista 360 Grados.

VICIOS 
OCULTOS

ZEUS  
MUNIVE

OPINIÓNOPINIÓN

¡Hasta la ignominia, 
señor presidente!

Los personajes “cáeme bien” se reproducen como 
conejos. Habitan debajo de las piedras, abundan 

en Twitter (algunos le llaman X), en los sindicatos, 
en los juzgados de lo civil y en lo laboral, en las es-
cuelas públicas y hasta en las mesas directivas de 
las colonias. 

Son aquellos que antes de que lo pidan actúan 
por iniciativa propia, son aquellos que, para quedar 
bien, hacen todo y de todo, dan vueltas, abrazan, 
son cariñosos hasta el hastío. 

Traen esa sonrisa fingida dibujada en el rostro 
todo el tiempo, actúan, siempre actúan y, pese a 
ser pésimos actores o actrices, algunos se compran 
sus discursos. Ellos piensan que nadie se da cuenta, 
pero muchos lo notan.

Nunca faltan, pululan, sobre todo en los cambios 
de sexenio, son los que se apropian de la voz del go-
bernante en turno, ellos son los que creen que ga-
naron, no quien triunfó en la elección y hablan en 
nombre de la nueva administración.

No falta quien prometa o quien amenace, como 
si de él fuera el sexenio o el trienio. Son los que se 
sienten los traductores del poder, pero como dicta 
la norma Traduttore, traditore. Es imposible no ver-
los, su trabajo consiste en hacerse notar, en quedar 
bien, en asumirse como guaruras del sexenio: “aquí 
no entra más que mi patroncito, así que ¡úshcale, ús-
hcale, a echar pulgas a otro lado!”.

En otros tiempos, en los que han llamado la era 
neoliberal, eran los que respondían “las horas que 
usted diga, señor gobernador”.

—¿Los cocodrilos vuelan?
—Pues dice el gobernador que sí vuelan.
—Ah bueno, o sea sí vuelan, pero poquito, nomás 

treinta centímetros separados del piso si no serían 
águilas ¿no?

Dichos personajes viven en la ansiedad abso-
luta, todos los días desde que despiertan hacen 
malabares para tratar de agradar al “jefecito”, al 
liderazo, a su gurú político; piensan todo el tiem-
po cómo quedar bien, cómo sonreír para la foto, 
cómo estar cerca, siempre cerca, aunque eso sea 

faltarse al respeto. No importa, ellos son los que 
gritarán en público “¡diosito, llévame a mí, pero 
nunca al licenciado!”.

Son narcisistas por naturaleza, todo lo que se 
diga o escriba piensan que está dirigido hacia ellos, 
su ansiedad los carcome, el nerviosismo es tal que 
son capaces de entregarse o traicionar a quien sea.

Sus odios se esconden debajo de sus sonrisas. 
Hay rencores, envidia, pero sobre todo frustración. 

Sus nervios los carcomen. 
Su incertidumbre los delata.
Un poeta oriundo de Palmarito Tochapan los des-

cribió perfectamente en un texto inédito llamado 
Los cáeme bien, aquí un extracto, sin su permiso, 
cualquier parecido con un texto de Jaime Sabines 
es que resultó ser un pinche plagio:

“Los cáeme bien callan.
el hueso sexenal es el deseo más fino,
el más tembloroso, el más insoportable…
Su cartera les dice que algo han de encontrar, 
no encuentran, buscan.
Los cáeme bien andan solos, solos, entregándose a 

cada rato
por la necesidad de un contrato. 
Los cáeme bien viven al día, no pueden hacer más, 
siempre se están yendo, siempre por alguna obra 

pública.
La licitación pública es la prórroga perpetua…”.
Hasta aquí la larga, pero necesaria cita.
Estos personajes andan por aquí y por allá, pro-

metiendo obras y servicios que jamás se han de lle-
var a cabo, son los que presumen de cercanía, de 
hablar diario con el nuevo jefe político, pero este ni 
los ve ni los oye, quizá en algún acto público les dé 
la mano por cortesía, pero nada más.

Hay que aprender a entenderlos porque son parte 
de nuestra fauna política, es más, su actuar es tan 
humano que todos podemos ser uno de ellos; el po-
der transforma, engaña y pierde hasta el cordero 
más humilde de todo el rebaño del Señor.

Después de todo, quien se sienta libre de pecado 
que aviente su primer contrato.
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Filosofía para dialogantes

Este jueves se celebra el Día de la Filosofía.
Cada tercer jueves de noviembre se llevan a cabo 

actividades y jornadas para la difusión de la reflexión 
filosófica.

En los tiempos de la posverdad, en momentos de cues-
tionamiento a la democracia, del apogeo de los medios 
de comunicación en las redes de los monopolios transna-
cionales, en una época de polarización y de la promoción 
propagandística de las tecnologías digitales, bien vale la 
pena darse el tiempo para reflexionar.

Tomar un poco de oxígeno y enseñarle a la mosca como 
salir del frasco, por ejemplo. 

La filosofía es indispensable, ordenar la inmediatez, 
establecer distancia con lo que sucede todos los días, e 
intentar salir de la caverna.

De la filosofía participamos todos en distintos grados 
porque a todos nos interesa conocer la verdad, somos 
buscadores de la felicidad e indagamos, con distintas he-
rramientas analíticas y conceptuales, lo que transcurre a 
nuestro alrededor.

Atrévete a pensar, es una máxima que es más necesaria 
hoy como lo fue en el pasado.

El propósito de este día es recordar el espíritu de re-
flexión libre, razonada e informada sobre los temas de la 
realidad contemporánea.

Con eventos culturales, presentaciones de temas a par-
tir de la filosofía, con discusiones y talleres en el mundo 
entero se celebra esta fecha.

En los eventos alrededor de esta celebración partici-
pan filósofos, científicos de todas las áreas de las ciencias 
sociales y naturales, educadores, maestros, estudiantes, 
periodistas y otros representantes de los medios de co-
municación y público en general.

La convocatoria de este evento la realiza la UNESCO.
Desde hace algunos años, distintos colectivos, Faculta-

des de universidades como la BUAP, la Ibero, la UPAEP, 
y otros organismos sociales realizan foros y actividades 
para recordar la relevancia de la filosofía el tercer jueves 
de noviembre.

Este año no será la excepción.
En las Facultades de Filosofía de la BUAP, en la Ibero y 

en la UPAEP se realizarán distintas conferencias y foros 
al respecto.

En la Casa del Pueblo de la BUAP, gracias a la apertura 
de la Vicerrectoría de Extensión y difusión de la Cultura, 
se llevará a cabo el foro de Reflexión Día Mundial de la 
Filosofía, la tarde de este jueves, a partir de las 16 horas, 
en el Auditorio de la Casa del Pueblo de la BUAP en el 
Auditorio Luis Villoro.

Las instalaciones de la Casa del Pueblo se encuentran 
en Palafox y Mendoza 410 en el centro histórico.

Los convocantes a este foro son Ecos del Espejo, y el su-
plemento El Minutero de la revista 360 Grados.

Las mesas de este foro de reflexión serán las siguientes:
Filosofía y Medio Ambiente.
Filosofía e Inteligencia Artificial.
Filosofía y Literatura.
Filosofía y género.
La entrada es gratuita a las mesas.
Por ahí nos vemos para saludarnos, dialogar y hacer 

las preguntas sobre los temas de las mesas, preguntas 
necesarias, porque la inercia actual nos obliga a olvi-
dar el diálogo, a dejar de hacer preguntas y perder la 
esencia de la deliberación, de la asamblea y del ágora, 
en la que, por lo menos idealmente, surgió la filosofía 
en occidente.  
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OPINIÓNOPINIÓN

Depresión color esmeralda

La depresión suele encontrarse como un estado innato e ineludible 
de la juventud contemporánea. La modernidad líquida derrama 

consigo una felicidad imperceptible. 
El tránsito de la juventud a la adultez se consagra con un caminar 

repleto de llagas. El suelo quema cada paso asentado. 
Personalmente he nadado en dos albercas deprimentes. El primer 

clavado fue la muerte de mi padre. El segundo (de una plataforma más 
alta) el fallecimiento de mi mamá.

En un pestañeo, mi familia de tres se convirtió en una familia de dos. 
Un par de pestañeos después, esa familia dejó de existir. 

La adultez (y las responsabilidades propias de ella) llegaron para no 
irse. No había donde reposar el rostro (ni las cargas) ni silueta para 
abrazar la incertidumbre.

Aparecieron —como caídos del cielo— dos ojos cargados de verde. 
De verde tono piedad, con una tenue y brillosa fuerza. Esos ojos me 
observaron y en ello empezó la sanación. El acto de sanarse a sí mismo 
también se convierte en un hecho de acompañamiento colectivo.

Las circunstancias, encarnadas en el paso de los días, nos colocaron 
en lados distintos de la mesa. Los ojos verdes enrojecieron y las manos 
que proveían calefacción empezaron a enfriar. 

¿A quién se llama para curar al curandero?
Es llamar al 911 pidiendo auxilio y que el teléfono resuene en el bol-

sillo del herido. 
La oscuridad absorbe e impide ver lo que hay del otro lado del puente. 
Yo pude verlo, pues dos ojos verdes fungieron de linterna. 
Ahí sigue estando la luz. 
Alúmbrate lumbrera, la medicina se encuentra dentro de ti.

Para mi única asesora, con mi alma. 
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OTROS DAT0S

ÉRICK 
HERAS

OPINIÓNOPINIÓN

El reto del sistema 
de salud poblano

| Érick Heras
@ErickHerasV El derecho a la salud es un derecho humano 

que está plasmado en los tratados e instru-
mentos internacionales y que está establecido 
en el artículo 4to. constitucional, lo que significa 
que todas las personas deben contar con acceso 
a los servicios de salud en el país. De tal manera 
que todos y todas tienen el derecho de aspirar a 
altos niveles de salud física y mental, para lo cual 
el Estado mexicano tiene la obligación de garan-
tizar, mediante la aplicación de leyes y de políti-
cas públicas, el acceso universal a todas y todos a 
servicios de salud de calidad y que respondan a 
las necesidades que presenta la población. 

El gobierno estatal debe diseñar las políticas pú-
blicas en materia de salud que tengan como objeti-
vo promoverla y prevenirla, además de atender la 
enfermedad. Esto mediante la confluencia de ins-
trumentos jurídicos, programáticos y presupuesta-
les. De ahí que deba ser una prioridad en la agenda 
del gobierno.

En el Censo de Población del 2020, desarro-
llado por el INEGI, en cuanto a la cuestión de la 
salud en el estado de Puebla se ofrecieron los 
siguientes datos: la población sin afiliación a los 
servicios de salud fue un millón 921 mil 945 y 
los que están afiliados a los servicios de salud 
fueron 4 millones 650 mil 982. Esto no signifi-
ca que tengan seguridad social, pues 2 millones 
271 mil 081 personas estaban afiliadas al Insa-
bi, institución que fracasó y ya está desapareci-
da, mientras que 54 mil 956 personas estaban 
afiliadas al IMSS-Bienestar. Estos números nos 
reflejan que una muy considerable mayoría de las 
y los poblanos realmente no cuentan con acceso a 
los servicios de salud realmente.

Sin embargo, un grave problema que se presenta, 
en el acceso oportuno y expedito para que se atien-

da a una persona que requiere atención médica en 
los servicios de salud públicos, es la desesperante 
tramitación burocrática, la larga espera para reci-
bir la atención, si es que se recibe, y las fechas tan 
distantes para los diferentes estudios que se deben 
realizar en caso de ser necesarios. Esto provoca que 
muchas personas, incluso de escasos recursos eco-
nómicos, se vean obligadas, por necesidad más que 
por gusto, a establecimientos privados para recibir 
la atención médica, ya sea en consultorios particu-
lares o a los adyacentes a las farmacias.

Es indispensable que se mejore la infraestructura 
médica y se crean otras tantas para que la atención a 
los y las poblanas se desarrolle en unidades dignas, 
equipadas y con la calidad y la calidez necesarias 
para que reciban un servicio de salud eficiente. No 
se puede pensar en una calidad en los servicios de 
salud si no se cuenta con los insumos básicos para 
que el personal de la salud desempeñe con eficien-
cia su trabajo y pueda ofrecer un mejor servicio que 
cumpla con las necesidades de la sociedad. Igual-
mente, sin medicamentos no se puede pensar en un 
sistema de salud de calidad y eficiente. 

Así es que el 14 de diciembre, cuando asuma el 
cargo de gobernador constitucional Alejandro Ar-
menta, deberá de trabajar intensamente en esta 
materia, si desea  saldar, en parte, la deuda histó-
rica que se tiene con la población en cuanto a los 
servicios de salud, para que no se vean en la nece-
sidad de acudir al sector privado y erogar parte de 
su presupuesto familiar por la ineficiencia de los 
gobiernos, que no han cumplido con su obligación 
constitucional y que, por ende, han violado sistemá-
ticamente el derecho a la salud que tienen todas y 
todos los poblanos y aplicar la receta correcta; una 
politica publica en materia de salud cada 24 horas, 
hasta que termine el sexenio. 
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que está plasmado en los tratados e instru-
mentos internacionales y que está establecido 
en el artículo 4to. constitucional, lo que significa 
que todas las personas deben contar con acceso 
a los servicios de salud en el país. De tal manera 
que todos y todas tienen el derecho de aspirar a 
altos niveles de salud física y mental, para lo cual 
el Estado mexicano tiene la obligación de garan-
tizar, mediante la aplicación de leyes y de políti-
cas públicas, el acceso universal a todas y todos a 
servicios de salud de calidad y que respondan a 
las necesidades que presenta la población. 

El gobierno estatal debe diseñar las políticas pú-
blicas en materia de salud que tengan como objeti-
vo promoverla y prevenirla, además de atender la 
enfermedad. Esto mediante la confluencia de ins-
trumentos jurídicos, programáticos y presupuesta-
les. De ahí que deba ser una prioridad en la agenda 
del gobierno.

En el Censo de Población del 2020, desarro-
llado por el INEGI, en cuanto a la cuestión de la 
salud en el estado de Puebla se ofrecieron los 
siguientes datos: la población sin afiliación a los 
servicios de salud fue un millón 921 mil 945 y 
los que están afiliados a los servicios de salud 
fueron 4 millones 650 mil 982. Esto no signifi-
ca que tengan seguridad social, pues 2 millones 
271 mil 081 personas estaban afiliadas al Insa-
bi, institución que fracasó y ya está desapareci-
da, mientras que 54 mil 956 personas estaban 
afiliadas al IMSS-Bienestar. Estos números nos 
reflejan que una muy considerable mayoría de las 
y los poblanos realmente no cuentan con acceso a 
los servicios de salud realmente.

Sin embargo, un grave problema que se presenta, 
en el acceso oportuno y expedito para que se atien-

da a una persona que requiere atención médica en 
los servicios de salud públicos, es la desesperante 
tramitación burocrática, la larga espera para reci-
bir la atención, si es que se recibe, y las fechas tan 
distantes para los diferentes estudios que se deben 
realizar en caso de ser necesarios. Esto provoca que 
muchas personas, incluso de escasos recursos eco-
nómicos, se vean obligadas, por necesidad más que 
por gusto, a establecimientos privados para recibir 
la atención médica, ya sea en consultorios particu-
lares o a los adyacentes a las farmacias.

Es indispensable que se mejore la infraestructura 
médica y se crean otras tantas para que la atención a 
los y las poblanas se desarrolle en unidades dignas, 
equipadas y con la calidad y la calidez necesarias 
para que reciban un servicio de salud eficiente. No 
se puede pensar en una calidad en los servicios de 
salud si no se cuenta con los insumos básicos para 
que el personal de la salud desempeñe con eficien-
cia su trabajo y pueda ofrecer un mejor servicio que 
cumpla con las necesidades de la sociedad. Igual-
mente, sin medicamentos no se puede pensar en un 
sistema de salud de calidad y eficiente. 

Así es que el 14 de diciembre, cuando asuma el 
cargo de gobernador constitucional Alejandro Ar-
menta, deberá de trabajar intensamente en esta 
materia, si desea  saldar, en parte, la deuda histó-
rica que se tiene con la población en cuanto a los 
servicios de salud, para que no se vean en la nece-
sidad de acudir al sector privado y erogar parte de 
su presupuesto familiar por la ineficiencia de los 
gobiernos, que no han cumplido con su obligación 
constitucional y que, por ende, han violado sistemá-
ticamente el derecho a la salud que tienen todas y 
todos los poblanos y aplicar la receta correcta; una 
politica publica en materia de salud cada 24 horas, 
hasta que termine el sexenio. 

 www.hipocritalector.com  | Miércoles 4 de Mayo de 20224

MARIO
ALBERTO
MEJÍA

ALEJANDRA
GÓMEZ
MACCHIA

IGNACIO
JUÁREZ

MARTES
Y JUEVES
3-4 PM

Sencillamente



 www.hipocritalector.com30  | Miércoles 20 de Noviembre de 2024

Durante seis largos años, el gobierno de la 4T y la 
Iglesia católica mexicana caminaron por caminos 

paralelos, con una distancia respetuosa y un entendi-
miento apenas perceptible. En este primer piso del ré-
gimen de López Obrador, ambos parecían mantener su 
independencia: la Iglesia desde su silencio reverente, y 
el gobierno desde su indiferencia hacia lo religioso. Pero 
esta separación no resistió mucho tiempo. Cuando los 
dos poderes, tan influyentes y enraizados en el tejido so-
cial, comenzaron a sentirse perseguidos por críticas que 
los alcanzaban desde todos lados, la distancia ya no fue 
suficiente para protegerlos. Para algunos, la crítica venía 
del silencio cómplice, el “no complicidio”, y para otros, 
del rancio laicismo que empezaba a polarizar aún más 
la opinión pública. A los dos lo que los unía también los 
condenaba: su pasado, el pasado que aún los perseguía.

Fue un presidente no católico, por primera vez en 
este siglo, quien gobernó una nación eminentemente 
católica. Pero lo sorprendente fue que, a pesar de esa 
ruptura histórica, no pasó nada trascendental. El inten-
to de lanzar una Cartilla Moral que reflejaba una ética 
personalista más cercana al conservadurismo que a la 
izquierda tradicional de AMLO, parecía más una curio-
sidad que un verdadero cambio. Y es que, en un gobier-
no que promete innovar, siempre aparece alguien con la 
brillante idea de proponer un nuevo catecismo, como si 
la historia no nos hubiera enseñado lo que ocurrió con 
los experimentos utópicos de otros líderes, como Mao y 
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El poder de la fe, 
la fe en el poder

su Libro Rojo. Lopez Obrador inteligentemente dio 
vuelta a la hoja y no pasó nada con esa cartilla. Lo 
que sí entendemos es que la crisis nacional sigue 
en el reto de no resolverse, ni con ideas antiguas, 
ni con promesas vacías.

Este dilema ha dado un giro inesperado: el acer-
camiento entre los más altos dignatarios católicos 
y la presidenta Sheinbaum. De repente, los mun-
dos que parecían distantes, incluso opuestos, se 
encontraron en una mesa de diálogo. Ninguno de 
los dos se veía obligado a ceder ni claudicar, pero la 
conversación fue histórica, pues tocó los temas que 
más nos duelen a todos: la inseguridad, la pobreza, 
la fractura social. Y ahí, en esa sala, sin máscaras 
ni adornos, se vio algo que no se veía en años: un 
respeto mutuo. Los sacerdotes, con su cercanía a la 
gente, y la presidenta, con la confianza de un ter-
cio del pueblo, se enfrentaron a la realidad de un 
país herido, dividido y polarizado. No se trató de 
un acuerdo perfecto, pero fue un primer paso para 
acortar distancias. Y, lo que es más importante, para 
entender que la situación ya no podía seguir igual. 
La pregunta ahora era, ¿qué salida encontrarían de 
este encuentro?

El resultado podría seguir tres caminos. El pri-
mero, el de superar los miedos, tanto de los obis-
pos como de la presidenta, y encontrar un terreno 
común para trabajar juntos. El segundo, un camino 
más directo, el de hacer pública una denuncia de 
la inconformidad y el cansancio de los sacerdotes, 
y de la urgencia del gobierno por encontrar solu-
ciones reales. Y el tercero, el más preocupante, el 
de que, de seguir como hasta ahora, el país necesi-
taría tarde o temprano una alianza entre esos dos 
grandes poderes, algo que en el primer piso de la 4T 
nunca se consideró una opción viable. Los grupos 
de poder no podían seguir siendo “vecinos distan-
tes” en un país donde las heridas sociales no dejan 
de sangrar. Los problemas no se resuelven desde la 
distancia o la indiferencia. Se resuelven en la acción 
y en la disposición de unirse, aunque no se compar-
tan todas las creencias.

Al final, lo que está en juego es más que política o 
religión. Es el futuro de un país que está pagando el 
precio de la desconexión entre sus instituciones más 
poderosas. En este sentido, la Iglesia y el gobierno 
deben abandonar la fachada de indiferencia y em-
pezar a construir una relación real, basada en el res-
peto, pero también en la acción. Los sacerdotes, más 
que nunca, tienen el poder y la responsabilidad de 
denunciar los abusos, pero también de no alimentar 
más la desconfianza que ya existe hacia un gobier-
no que, a pesar de sus buenos deseos, sigue fallan-
do en lo esencial: la seguridad, la paz y la unidad. 
¿Será que este primer encuentro puede ser el inicio 
de algo nuevo? Ojalá. Pero lo que está claro es que, 
sin un cambio real, la esperanza se disolverá tan rá-
pidamente como las promesas de los políticos. Y la 
realidad, esa realidad necia, no tiene piedad.
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EL DIRECTOR FRANCISCO JAVIER BÁEZ HERNÁNDEZ RINDE TERCER INFORME

RESALTA RECTORA LILIA CEDILLO 
LA VOCACIÓN DE SERVICIO DE LA 
FACULTAD DE ENFERMERÍA

La consolidación e impulso 
a la investigación y los pro-

gramas de posgrado son accio-
nes que destacan en el último 
año de actividades de la Facul-
tad de Enfermería de la BUAP, 
pero sobre todo su vocación 
de servicio, aseguró la Rectora 
María Lilia Cedillo Ramírez, en 
el Tercer Informe de Labores 
del director de esa unidad aca-
démica, Francisco Javier Báez 
Hernández.

“Es innegable el toque huma-
no en cada una de sus funciones 
sustantivas. No se trata de una 
tarea más, sino de la intención 
con la que se hace y su vocación 
de servicio, lo cual nos enor-
gullece y queremos que esto se 
extienda a toda la institución”, 
expresó.

La doctora Cedillo reconoció 
que esta facultad avanza con pa-
sos firmes, con una comunidad 
siempre dispuesta a trabajar en 
la formación de profesionales 
competitivos. “Cada una de sus 
acciones está pensada en me-
jorar la calidad de vida, ayudar 
al que más lo necesita; eso es lo 
que caracteriza a cada uno de 
sus egresados”.

Al informar sobre los resul-
tados del último año, Báez 
Hernández refirió la actualiza-
ción del plan de estudios de la 
Licenciatura en Enfermería, la 
aprobación de las carreras en 
Gerontología y Podología, así 
como el ingreso al Padrón de 
Alto Rendimiento del Ceneval, 
ya que 93.4 por ciento de los 
postulantes obtuvieron testimo-
nio de desempeño favorable y 
cuatro recibieron reconocimien-
to de excelencia.

Además, destacó una eficien-
cia terminal del 100 por ciento 
en posgrado, el registro de la 

| Staff HL

Maestría en Enfermería en el 
Sistema Nacional de Posgrado 
del Conahcyt y la obtención de 
certificaciones por parte de los 
egresados. Entre otros logros, 
señaló que cinco proyectos de 
investigación tienen financia-
miento de la VIEP, 25 artículos 
se publicaron en revistas indi-
zadas, 11 docentes son parte del 
Sistema Nacional de Investiga-
dores y 14 del Padrón de Inves-
tigadores de la BUAP.

En cuanto a vinculación so-
cial, comentó que el Centro Co-
munitario de Atención al Cuida-
do de la Vida (CECACVI) de San 
Andrés Azumiatla atendió a 4 
mil 840 personas y más de 800 
fueron beneficiadas en jornadas 
de salud. El CECACVI en Santa 
Ana Coatepec proporcionó ser-
vicios a 8 mil 458 usuarios.

Asimismo, Báez Hernández 
comentó la entrega de siete de-
finitividades, la realización de 
mil 455 prácticas clínicas, la im-
partición de cursos de inducción 
de tutoría académica, el acom-
pañamiento a estudiantes de in-
tercambio, más de 700 sesiones 
terapéuticas, habilitación de es-
pacios y la realización de diver-
sas actividades académicas, de 
reforestación, elaboración de 
huertos y reciclaje, entre otras.

La doctora Cedillo reconoció que esta facultad 
avanza con pasos firmes, con una comunidad siempre 
dispuesta a trabajar en la formación de profesionales 
competitivos. 

Impulsa Congreso del Estado acciones para prevenir 
y erradicar violencia de género

A través de la Unidad para la 
Igualdad de Género del Congre-
so del Estado se llevó a cabo la 
charla virtual denominada “No 
es no”, a cargo de la doctora Mó-
nica Mendoza Madrigal, quien 
dio un panorama general de los 
diferentes tipos de violencia en 
el entorno social y laboral

Durante la conferencia, diri-
gida a trabajadoras y trabaja-
dores del Poder Legislativo, la 
especialista dio a conocer las 
principales acciones contempla-
das en la Declaratoria de Alerta 

de Violencia de Género para 50 
municipios de Puebla, así como 
estadísticas en materia de discri-
minación y acoso laboral.

Además, compartió con las 
y los participantes algunos ins-
trumentos legales, normas y 
recomendaciones para que al 
interior de los centros de traba-
jo prevalezca un ambiente de 
igualdad y no discriminación, en 
el que se respeten y protejan los 
derechos de todas las personas.

La especialista puso énfasis en 
que se generen acuerdos entre 
los diferentes equipos de traba-
jo, para abonar a un clima labo-

ral saludable que permita tener 
buena relación entre las y los 
empleados, así como involucrar 
a las y los servidores públicos en 
el combate activo y efectivo de 
todas las formas de violencia. 

En tanto, la titular de la Uni-
dad para la Igualdad de Género, 
Edurne Ochoa Ledesma seña-
ló que el Congreso del Estado 

| Staff HL

cuenta con mecanismos para 
recibir y atender denuncias, los 
cuales se fortalecerán en con-

junto con capacitaciones dirigi-
das a las y los colaboradores del 
Poder Legislativo.

La charla virtual estuvo dirigida a los trabajadores del Legislativo.  Foto: Especial

La doctora Cedillo 
agradeció la noble 
labor de la Facultad de 
Enfermería.  Fotos: BUAP

Se llevó a cabo 
una charla virtual 
denominada “No es 
no”, dirigida a las y 
los trabajadores del 
Poder Legislativo.

Es innegable el 
toque humano 
en cada una 

de sus funciones 
sustantivas. No se 
trata de una tarea más, 
sino de la intención 
con la que se hace y su 
vocación de servicio, 
lo cual nos enorgullece 
y queremos que esto 
se extienda a toda la 
institución”

MARÍA LILIA CEDILLO
| Rectora de la BUAP
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Durante seis largos años, el gobierno de la 4T y la 
Iglesia católica mexicana caminaron por caminos 

paralelos, con una distancia respetuosa y un entendi-
miento apenas perceptible. En este primer piso del ré-
gimen de López Obrador, ambos parecían mantener su 
independencia: la Iglesia desde su silencio reverente, y 
el gobierno desde su indiferencia hacia lo religioso. Pero 
esta separación no resistió mucho tiempo. Cuando los 
dos poderes, tan influyentes y enraizados en el tejido so-
cial, comenzaron a sentirse perseguidos por críticas que 
los alcanzaban desde todos lados, la distancia ya no fue 
suficiente para protegerlos. Para algunos, la crítica venía 
del silencio cómplice, el “no complicidio”, y para otros, 
del rancio laicismo que empezaba a polarizar aún más 
la opinión pública. A los dos lo que los unía también los 
condenaba: su pasado, el pasado que aún los perseguía.

Fue un presidente no católico, por primera vez en 
este siglo, quien gobernó una nación eminentemente 
católica. Pero lo sorprendente fue que, a pesar de esa 
ruptura histórica, no pasó nada trascendental. El inten-
to de lanzar una Cartilla Moral que reflejaba una ética 
personalista más cercana al conservadurismo que a la 
izquierda tradicional de AMLO, parecía más una curio-
sidad que un verdadero cambio. Y es que, en un gobier-
no que promete innovar, siempre aparece alguien con la 
brillante idea de proponer un nuevo catecismo, como si 
la historia no nos hubiera enseñado lo que ocurrió con 
los experimentos utópicos de otros líderes, como Mao y 
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El poder de la fe, 
la fe en el poder

su Libro Rojo. Lopez Obrador inteligentemente dio 
vuelta a la hoja y no pasó nada con esa cartilla. Lo 
que sí entendemos es que la crisis nacional sigue 
en el reto de no resolverse, ni con ideas antiguas, 
ni con promesas vacías.

Este dilema ha dado un giro inesperado: el acer-
camiento entre los más altos dignatarios católicos 
y la presidenta Sheinbaum. De repente, los mun-
dos que parecían distantes, incluso opuestos, se 
encontraron en una mesa de diálogo. Ninguno de 
los dos se veía obligado a ceder ni claudicar, pero la 
conversación fue histórica, pues tocó los temas que 
más nos duelen a todos: la inseguridad, la pobreza, 
la fractura social. Y ahí, en esa sala, sin máscaras 
ni adornos, se vio algo que no se veía en años: un 
respeto mutuo. Los sacerdotes, con su cercanía a la 
gente, y la presidenta, con la confianza de un ter-
cio del pueblo, se enfrentaron a la realidad de un 
país herido, dividido y polarizado. No se trató de 
un acuerdo perfecto, pero fue un primer paso para 
acortar distancias. Y, lo que es más importante, para 
entender que la situación ya no podía seguir igual. 
La pregunta ahora era, ¿qué salida encontrarían de 
este encuentro?

El resultado podría seguir tres caminos. El pri-
mero, el de superar los miedos, tanto de los obis-
pos como de la presidenta, y encontrar un terreno 
común para trabajar juntos. El segundo, un camino 
más directo, el de hacer pública una denuncia de 
la inconformidad y el cansancio de los sacerdotes, 
y de la urgencia del gobierno por encontrar solu-
ciones reales. Y el tercero, el más preocupante, el 
de que, de seguir como hasta ahora, el país necesi-
taría tarde o temprano una alianza entre esos dos 
grandes poderes, algo que en el primer piso de la 4T 
nunca se consideró una opción viable. Los grupos 
de poder no podían seguir siendo “vecinos distan-
tes” en un país donde las heridas sociales no dejan 
de sangrar. Los problemas no se resuelven desde la 
distancia o la indiferencia. Se resuelven en la acción 
y en la disposición de unirse, aunque no se compar-
tan todas las creencias.

Al final, lo que está en juego es más que política o 
religión. Es el futuro de un país que está pagando el 
precio de la desconexión entre sus instituciones más 
poderosas. En este sentido, la Iglesia y el gobierno 
deben abandonar la fachada de indiferencia y em-
pezar a construir una relación real, basada en el res-
peto, pero también en la acción. Los sacerdotes, más 
que nunca, tienen el poder y la responsabilidad de 
denunciar los abusos, pero también de no alimentar 
más la desconfianza que ya existe hacia un gobier-
no que, a pesar de sus buenos deseos, sigue fallan-
do en lo esencial: la seguridad, la paz y la unidad. 
¿Será que este primer encuentro puede ser el inicio 
de algo nuevo? Ojalá. Pero lo que está claro es que, 
sin un cambio real, la esperanza se disolverá tan rá-
pidamente como las promesas de los políticos. Y la 
realidad, esa realidad necia, no tiene piedad.
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RESALTA RECTORA LILIA CEDILLO 
LA VOCACIÓN DE SERVICIO DE LA 
FACULTAD DE ENFERMERÍA

La consolidación e impulso 
a la investigación y los pro-

gramas de posgrado son accio-
nes que destacan en el último 
año de actividades de la Facul-
tad de Enfermería de la BUAP, 
pero sobre todo su vocación 
de servicio, aseguró la Rectora 
María Lilia Cedillo Ramírez, en 
el Tercer Informe de Labores 
del director de esa unidad aca-
démica, Francisco Javier Báez 
Hernández.

“Es innegable el toque huma-
no en cada una de sus funciones 
sustantivas. No se trata de una 
tarea más, sino de la intención 
con la que se hace y su vocación 
de servicio, lo cual nos enor-
gullece y queremos que esto se 
extienda a toda la institución”, 
expresó.

La doctora Cedillo reconoció 
que esta facultad avanza con pa-
sos firmes, con una comunidad 
siempre dispuesta a trabajar en 
la formación de profesionales 
competitivos. “Cada una de sus 
acciones está pensada en me-
jorar la calidad de vida, ayudar 
al que más lo necesita; eso es lo 
que caracteriza a cada uno de 
sus egresados”.

Al informar sobre los resul-
tados del último año, Báez 
Hernández refirió la actualiza-
ción del plan de estudios de la 
Licenciatura en Enfermería, la 
aprobación de las carreras en 
Gerontología y Podología, así 
como el ingreso al Padrón de 
Alto Rendimiento del Ceneval, 
ya que 93.4 por ciento de los 
postulantes obtuvieron testimo-
nio de desempeño favorable y 
cuatro recibieron reconocimien-
to de excelencia.

Además, destacó una eficien-
cia terminal del 100 por ciento 
en posgrado, el registro de la 
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Maestría en Enfermería en el 
Sistema Nacional de Posgrado 
del Conahcyt y la obtención de 
certificaciones por parte de los 
egresados. Entre otros logros, 
señaló que cinco proyectos de 
investigación tienen financia-
miento de la VIEP, 25 artículos 
se publicaron en revistas indi-
zadas, 11 docentes son parte del 
Sistema Nacional de Investiga-
dores y 14 del Padrón de Inves-
tigadores de la BUAP.

En cuanto a vinculación so-
cial, comentó que el Centro Co-
munitario de Atención al Cuida-
do de la Vida (CECACVI) de San 
Andrés Azumiatla atendió a 4 
mil 840 personas y más de 800 
fueron beneficiadas en jornadas 
de salud. El CECACVI en Santa 
Ana Coatepec proporcionó ser-
vicios a 8 mil 458 usuarios.

Asimismo, Báez Hernández 
comentó la entrega de siete de-
finitividades, la realización de 
mil 455 prácticas clínicas, la im-
partición de cursos de inducción 
de tutoría académica, el acom-
pañamiento a estudiantes de in-
tercambio, más de 700 sesiones 
terapéuticas, habilitación de es-
pacios y la realización de diver-
sas actividades académicas, de 
reforestación, elaboración de 
huertos y reciclaje, entre otras.

La doctora Cedillo reconoció que esta facultad 
avanza con pasos firmes, con una comunidad siempre 
dispuesta a trabajar en la formación de profesionales 
competitivos. 

Impulsa Congreso del Estado acciones para prevenir 
y erradicar violencia de género

A través de la Unidad para la 
Igualdad de Género del Congre-
so del Estado se llevó a cabo la 
charla virtual denominada “No 
es no”, a cargo de la doctora Mó-
nica Mendoza Madrigal, quien 
dio un panorama general de los 
diferentes tipos de violencia en 
el entorno social y laboral

Durante la conferencia, diri-
gida a trabajadoras y trabaja-
dores del Poder Legislativo, la 
especialista dio a conocer las 
principales acciones contempla-
das en la Declaratoria de Alerta 

de Violencia de Género para 50 
municipios de Puebla, así como 
estadísticas en materia de discri-
minación y acoso laboral.

Además, compartió con las 
y los participantes algunos ins-
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| Staff HL

cuenta con mecanismos para 
recibir y atender denuncias, los 
cuales se fortalecerán en con-

junto con capacitaciones dirigi-
das a las y los colaboradores del 
Poder Legislativo.

La charla virtual estuvo dirigida a los trabajadores del Legislativo.  Foto: Especial

La doctora Cedillo 
agradeció la noble 
labor de la Facultad de 
Enfermería.  Fotos: BUAP

Se llevó a cabo 
una charla virtual 
denominada “No es 
no”, dirigida a las y 
los trabajadores del 
Poder Legislativo.

Es innegable el 
toque humano 
en cada una 

de sus funciones 
sustantivas. No se 
trata de una tarea más, 
sino de la intención 
con la que se hace y su 
vocación de servicio, 
lo cual nos enorgullece 
y queremos que esto 
se extienda a toda la 
institución”

MARÍA LILIA CEDILLO
| Rectora de la BUAP
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IGGY POP:  
SOBERANO 
DEL TORSO 
DESNUDO 

ALEJANDRA
GÓMEZ
MACCHIA

FE DE RATAS

E
n mi lista de “pendientes 
importantísimos que ha-
cer antes de morir” (que 
escribí en la década pa-
sada) se podían leer las 
siguientes metas:  ver en 
concierto a Iggy Pop y a 
Chico Buarque (eviden-

temente no juntos), comprarme 
un Mercedes Benz con mi propio 
billete, y casarme con Daniel Day 
Lewis.  

Pues bien, este fin de semana 
pude tacha uno de los deseos an-
teriores, y quizás el único realiza-
ble debido a que Buarque nunca 
viene a México, y … puede que el 
Mercedes no sea —finalmente— 
tan deseado. 

Ahora bien, lo de Daniel Day 
Lewis creo que mejor pa’ la otra 
vida porque no me gusta dar 
baje, por aquello del karma. 

La última vez que fui a un con-
cierto masivo en el Foro Sol (hoy 
Estadio GNP) fue en una de las 
tantas giras de despedida que 
ha dado Ozzy Osbourne enca-
bezando su célebre banda Black 
Sabbath. 

En esa ocasión, el viejo vam-
piro apareció en el escenario, un 
poco lento y adiposo, pero dis-
puesto a hacer rugir al respetable 
con sus rolas de antaño. Por su-
puesto que lo logró: el rock and 
roll siempre es una cosa noble: 
aunque de pronto suene anquilo-
sado y la potencia de los días de 
alta testosterona se hayan perdi-
do entre la mar de vulgaridad y 
violencia que ahora coronan los 
éxitos del momento. 

Todo adquiere dimensión 
cuando la memoria nos remite 
a esos lugares tropicales y jugo-
sos de la juventud, en donde los 
guitarrazos y la batería eran algo 
parecido a los latidos de un co-
razón excitado por la ebullición 
hormonal. 

Tuvieron que pasar 10 años 
para que me animara a regresar a 
los temibles tumultos que se ha-
cen en este tipo de eventos. 

Corona Capital es un festival 
de música que se da (creo) cada 
seis meses en la Ciudad de Méxi-
co, y montan diversos escenarios 
en donde, durante tres días tocan 
una buena cantidad de artistas 
chidos, regulares, extraordina-
rios y viejos. 

Por supuesto que yo iba a elegir 
las últimas dos opciones, que, por 
lo general, son calificativos geme-
los (viejo y extraordinario)… 

Al ver la cartelera, elegí el 
domingo 17 para estar puntual 
a las 19:00 horas en espera del 
Enfant Terrible del rock, pione-
ro junto con Peter Hammill del 
verdadero punk. 

Iggy Pop vendría a México y 
era una cuestión de vida o muer-
te no perderme ese aconteci-
miento, ya que sus rolas fueron 
parte de mi (mala) educación o 
mejor dicho: armonizaron siem-
pre mis primeras travesuras ries-
gosas en la preparatoria. 

Además de que debo aceptar 
que tengo un gran crush con el 
señor Pop.

Justo ayer me dijeron que, 
en cuestiones de amor, lo mío 
lo mío parecen ser los deportes 
extremos, dados los personajes 
con los que he entablado rela-
ciones sentimentales. Y de al-
guna u otra manera es verdad: 
siempre preferí a los chicos ma-
los del cuento… aunque ni tan 
malos; solamente es la fama que 
se han echado encima. 

La culpa, pues, precisamente la 
tiene Iggy Pop, ya que desde mi 
temprana adolescencia su figura 
contrahecha, su cabellera lacia (a 
veces amarilla a veces café) y esa 

La rebeldía ya no significa lo 
mismo que en aquellos tiempos 
en donde la trilogía de Berlín en-
cabezada por David Bowie, Iggy 
Pop y Lou Reed destrozaba esce-
narios, ruborizada rostros regor-
detes, incendiaba entrepiernas y 
golpeaba la moral judeocristiana 
a microfonazos. 

Bowie y Reed sobrevivieron al 
glam rock y a la heroína, pero no 
al cáncer. 

Pop, en cambio, hoy sigue 
asoleando sus carnes mientras 
cosecha hortalizas de su jardín; 
de vez en cuando entra al estu-
dio y graba un disco dignísimo 
de senectud, da conciertos en 
donde le pinta mocos y dedos a 
los parroquianos naif que van 
alcoholizados y drogados a verlo 
en acción. Lo desafían a gritos y a 

mirada de residente del batán, 
fueron los animadores de mis pri-
meras fantasías románticas. 

Así que el día llegó, y a las 7 
de la noche de este domingo, ese 
hombre lagarto con piel tatema-
da por el sol de Miami salió al 
escenario como en los mejores 
tiempos de su estación yonqui en 
Berlín, y cantó agudos rasposos 
y alocados, y graves sensuales y 
profundos. 

El tiempo ha maltratado el ros-
tro de Cromañón de Iggy, y no ha 
caído en las tentaciones cosméti-
cas de los rellenos y los arreglitos 
que terminan haciendo de los 
hombres guapos, unos remedos 
de sí mismos en el mejor de los 
casos, o en el peor, una cofradía 
de dobles de Chabelo o de Al-
fredo Palacios respectivamente 
(lo que sucede con McCartney, a 
quien amo y también fui a ver, y 
con David Gilmour). 

The Passenger es el himno 
total de una generación deca-
dente que traspasó varios um-
brales antes de difuminarse en 
los nuevos dispositivos que hoy 
despersonalizan y acobardan a 
las juventudes. 

empujones de slam, a él (jajaja) 
que fue la madre del vicio. 

El domingo vi a Iggy conto-
nearse detrás de su atril del mi-
crófono como en los grandes 
tiempos en donde era un Jesu-
cristo moderno, lúbrico y sen-
sual, que atascado de speeds y 
cocaína, caminaba en botas de 
combate sobre las palmas urgi-
das de sus fans. 

Pero el Iggy, de 77 años, ya no 
se anima a aventarse de espaldas 
al público, y hace bien, pues… el 
público que lo ama y lo reconoce, 
padece osteoporosis y cardiopa-
tías y sobrepeso. 

Esperé 30 años para poder 
cantar a todo gañote esos versos 
prosaicos del soberano del torso 
desnudo, y el mundo, de repente, 
fue un lugar mejor. 
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